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RAPHAEL CAPELARI

Plano de Obras do Governo inclui demandas 
para estradas e acessos asfálticos da região

Reconhecido por seu trabalho na luta 
pela execução de obras em estradas 

e acessos asfálticos das regiões Centro 
e Centro-Serra, o deputado Adolfo Brito 
(Progressistas) esteve presente, na tarde 
desta quarta-feira (09), no Palácio Pira-
tini, no lançamento oficial do Programa 
Avançar - Ações e Investimentos do Go-
verno Gaúcho, em que foi anunciado um 
plano de R$ 5,2 bilhões em cinco anos 
para qualificar a malha viária estadual.

 Deste total, R$ 3,9 bilhões virão de 
concessões, além de um plano de obras 
de R$ 1,3 bilhão com recursos do tesou-
ro a serem aplicados até 2022. Para as 
regiões Centro e Centro Serra, deverão 
ser ao menos R$ 104 milhões em inves-
timentos.

Foi confirmada a importância de R$ 
1 milhão e 200 mil reais, para contrata-
ção do projeto técnico da Terceira Pista 
na ERS-400 entre Candelária e Sobradi-
nho. Trata-se do primeiro passo, e pos-
teriormente terá que ser feita a licitação 
já com orçamento da obra. 

 É uma reivindicação que a região vem 
perseguindo há muito tempo. Trata-se 
de uma obra importantíssima para o es-
coamento da produção, bem como para 
alavancar o crescimento de toda região. 
“O trabalho junto aos prefeitos, associa-
ções, cooperativas, caminhoneiros e ou-
tras lideranças locais felizmente está ge-
rando os frutos esperados”, disse o de-
putado Brito.

 Outra excelente notícia saudada pelo 
parlamentar, foi a confirmação do repas-
se de R$ 7 milhões e 600 mil reais para 
a conclusão do acesso municipal de La-
goa Bonita do Sul a Passa Sete. Há cer-
ca de quatro anos, Brito iniciou um tra-
balho conjunto com as lideranças e co-
munidades para viabilizar a obra. “Final-

mente, essa luta trouxe resultado práti-
co, sendo que os recursos já estão garan-
tidos”, disse.

 Também estão previstos no Plano de 
Obras, recursos para conclusão do aces-
so entre Pinhal Grande e Nova Palma, na 
ERS-149, com um total de 7 milhões e 
500 mil reais.

 Em relação a ERS-348 entre Faxi-
nal do Soturno à Ivorá com acesso a São 
João do Polêsine, para 2021 está previs-
ta a aplicação de 13 milhões e 510 mil e 
para 2022 mais 18 milhões, segundo a 
programação do Daer. 

Para a recuperação de alguns trechos 
da ERS-347, entre Segredo, Sobradinho 
à Ibarama, foram alocados 1 milhão e 
459 mil reais.

 Obras também solicitadas pela região 
na VRS-817 entre Jacuizinho e Campos 
Borges 1 milhão e 600 mil reais. Entre 
Campos Borges e Espumoso mais 500 
mil reais. Já a ERS-818 entre Salto do Ja-
cuí e Jacuizinho terá recurso de 2 mi-
lhões e 700 mil reais. “Esta é uma região 
de muita produção de soja, milho, trigo, 
fundamental para o setor primário e a 
economia do Estado”, registrou, desta-
cando as articulações realizadas junto 
às lideranças locais para que o montan-
te necessário para a realização das obras 
fosse assegurado.

 Para contratação do projeto técni-
co de Tunas, o programa prevê 900 mil 
reais.

 O Daer confirmou que está alocando 
700 mil reais para que seja readequado 
e atualizado o projeto do acesso ao La-
goão à Segredo.  Só após isso poderá ser 
definida a licitação da obra, já com novo 
orçamento.

 Para recuperação da RSC-153, a par-
tir de Barros Cassal em direção a Encru-

zilhada serão disponibilizados 8 milhões 
e 159 mil reais. 

Também foi contemplado com re-
curso, a ERS-403, de Cachoeira do Sul 
à Rio Pardo.

Há um recurso de 1 milhão e 732 mil 
reais, para manutenção da RSC-481 de 

Estrela à Sobradinho, e parte da Estrada 
de Chão de Sobradinho à Cerro Branco. 

Segundo o Deputado Brito, algumas 
destas obras, houve também apoio dos 
parlamentares: Edson Brum, atual Se-
cretário de Desenvolvimento Econômi-
co; Kelly Moraes e Zilá Breitenbach.

>> CONQUISTA   Lançado nesta quarta-feira (9) pelo governo, Programa Avançar prevê 
R$ 5,2 bilhões em investimentos na malha rodoviária gaúcha nos próximos cinco anos

DEPUTADO ADOLFO BRITO VISITANDO VÁRIOS TRECHOS EM 
OBRAS ENTRE CANDELÁRIA E SOBRADINHO

REUNIÃO COM O SECRETÁRIO DE TRANSPORTES E COMITIVA DE 
SÃO JOÃO DO POLÊSINE PARA TRATAR SOBRE AS DEFINIÇÕES 
DA VRS-823 NO TRECHO QUE LIGA LOCALIDADE DE SÃO JOSÉ AO 
MUNICÍPIO DE RESTINGA SÊCA

DEPUTADO ADOLFO BRITO EM REUNIÃO COM SECRETÁRIO DE 
TRANSPORTES HUMBERTO CANUSO PARA TRATAR DA ERS-400 
TRECHO EM CANDELÁRIA À SOBRADINHO

REUNIÃO COM PREFEITOS E LIDERANÇAS DA REGIÃO, E EX-SECRETÁRIO 
PEDRO WESTPHALEN PARA TRATAR SOBRE OBRAS ASFÁLTICAS ENTRE 
FAXINAL DO SOTURNO/SÃO JOÃO DO POLÊSINE À IVORÁ

AUDIÊNCIA NO PALÁCIO PIRATINI COM O GOVERNADOR EDUARDO LEITE E LIDERANÇAS DA REGIÃO 
CENTRO SERRA SOBRE A INCLUSÃO DA TERCEIRA PISTA ENTRE CANDELÁRIA E SOBRADINHO

DEPUTADO BRITO ACOMPANHANDO OBRAS ASFÁLTICAS NA 
REGIÃO / 29.12.20
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DEPUTADO BRITO COM O EX-PREFEITO DE PASSA 
SETE BERTINO RECH ENCAMINHANDO OFÍCIO PARA 
O DAER SOBRE A PINTURA DE SINALIZAÇÃO NO 
ASFALTO DO TRECHO RODOVIA RSC-400 ENTRE VILA 
UNIÃO E ENGENHO VELHO

AUDIÊNCIA COM O GOVERNADOR EDUARDO 
LEITE E O EX-CHEFE DA CASA CIVIL, OTOMAR 
VIVIAN; SECRETÁRIO DE GOVERNANÇA E 
GESTÃO ESTRATÉGICA, CLÁUDIO GASTAL, E A EX 
SECRETÁRIA DE PLANEJAMENTO, ORÇAMENTO E 
GESTÃO, LEANY LEMOS, PARA TRATAR SOBRE A 
TERCEIRA PISTA NA ERS-400 ENTRE CANDELÁRIA 
E SOBRADINHO

AUDIÊNCIA NA SECRETARIA DOS TRANSPORTES, 
COM SECRETÁRIO JUVIR COSTELA PARA TRATAR 
SOBRE O ACESSO ASFÁLTICO ENTRE LAGOA 
BONITA DO SUL E PASSA SETE. REUNIÃO 
CONTOU COM A DEPUTADA KELLY MORAES E 
REPRESENTANTE DO DEPUTADO EDSON BRUM, 
EDVILSON BRUM

REUNIÃO COM O CHEFE DA CASA CIVIL OTOMAR 
VIVIAN, ENTRE OS DEPUTADOS ADOLFO BRITO, 
EDSON BRUM E KELLY MORAES, PARA TRATAR 
SOBRE ERS-347 ENTRE SEGREDO E SOBRADINHO; 
ACESSO ENTRE SEGREDO E LAGOÃO 3.2.20 - ACESSO LAGOA BONITA DO SUL A PASSA 

SETE - REUNIÃO. ASSUNTO: COM O SECRETÁRIO DE 
TRANSPORTES, JUVIR COSTELLA, BRITO TRATOU 
SOBRE O REINÍCIO DAS OBRAS NO ACESSO ASFÁLTICO 
ENTRE LAGOA BONITA DO SUL E PASSA SETE

4.2.20 - REUNIÃO COM DIRETOR GERAL DO DAER 
SINALIZA PARA REINÍCIO DE OBRAS DE LAGOA 
BONITA E PASSA SETE

6.2.20 - PREFEITURA DE LAGOA BONITA DO SUL, 
DANDO CONTA DAS NEGOCIAÇÕES PARA REINÍCIO 
DAS OBRAS NO ACESSO COM PASSA SETE

18.2.20 - BANCADA PROGRESSISTA APOIO 
AO DEPUTADO BRITO - ENTREGA DE 
REIVINDICAÇÕES AO GOVERNADOR - 
ASSUNTO: O PRESIDENTE DA COMISSÃO DE 
AGRICULTURA REITEROU A NECESSIDADE DO 
DAER CONTRATAR UM PROJETO TÉCNICO PARA 
A CONSTRUÇÃO DA TERCEIRA PISTA NA ERS-400, 
BEM COMO PLEITEOU O REINÍCIO DAS OBRAS 
DO ACESSO PASSA SETE – LAGOA BONITA, COM 
RECURSOS ORIUNDOS DA CIDE

10.12.20 -  ENCONTRO MARCADO PELO DEPUTADO 
ADOLFO BRITO PARA O PREFEITO MATIONE SONEGO, 
O VICE PAULO POZZEBON E O VICE-PREFEITO 
MILVO VIZZOTO, LIDERANÇAS DE SÃO JOÃO DO 
POLÊSINE, COM O CHEFE DA CASA CIVIL, OTOMAR 
VIVIAN E DEPUTADO SÉRGIO TURRA - PARA BUSCAR 
VIABILIZAR OBRAS DA VRS-823 VALE VENÊTO

29.12.20 - VISITA E AGRADECIMENTO NAS 
COMUNIDADES DE LAGOA BONITA E PASSA SETE. 
VENDO OBRAS DO ACESSO ASFÁLTICO, UMA LUTA 
NOSSA EM PARCEIRA COM ESSAS LIDERANÇAS. 
REITERAMOS QUE A LUTA VAI CONTINUAR

E APÓS FOLGA DE FIM DE ANO, EMPRESA 
REINICIA TRABALHOS AINDA NA PRIMEIRA 
QUINZENA DE JANEIRO

9.4.21 - DEPUTADO ADOLFO BRITO FEZ VISITAS 
E VERIFICOU A NECESSIDADE DE OBRAS 
IMPORTANTES NA REGIÃO DO ALTO JACUÍ - EM 
VISITA AO PREFEITO RONALDO PEREIRA DE 
MORAES, VÁRIOS ASSUNTOS FORAM TRATADOS, 
INCLUINDO PROBLEMAS NA ÁREA DA SAÚDE, 
REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA E DE OUTRAS ÁREAS

9.4.21 - DEPUTADO  BRITO FAZ VISITAS E VERIFICA 
OBRAS NECESSÁRIAS NA REGIÃO DO ALTO JACUÍ: 
NA COMPANHIA DOS PREFEITOS RONALDO E DINIZ 
FERNANDES, DE JACUIZINHO, ADOLFO BRITO FOI  
REGISTRAR A NECESSIDADE DE RECUPERAÇÃO 
ESTRUTURAL DE 8 KM ENTRE AS RODOVIAS - 
VRS 817 E 818, NAS IMEDIAÇÕES DO TREVO DE 
JACUIZINHO ATÉ A COTRIEL

9.4.21 - DEPUTADO BRITO FAZ VISITAS E VERIFICA 
OBRAS NECESSÁRIAS NA REGIÃO DO ALTO JACUÍ: 
NA OCASIÃO, A PREFEITA CLEONICE TOLEDO, 
ASSIM COMO SEUS COLEGAS DE JACUIZINHO 
E SALTO DO JACUÍ, REFORÇOU A NECESSIDADE 
DE RECUPERAÇÃO DAS RODOVIAS ONDE SÃO 
ESCOADAS A PRODUÇÃO LOCAL E REGIONAL

20.4.21 - OBRAS DE INFRAESTRUTURA EM 
DESTAQUE NA ASSEMBLEIA E TERCEIRA PISTA 
NA ERS-400 É PRIORIDADE: DEPUTADO BRITO, 
O LÍDER PARTIDÁRIO PROGRESSISTA, SÉRGIO 
TURRA, E O LÍDER DO GOVERNO, FREDERICO 
ANTUNES, REUNIRAM-SE PARA TRATAR DE 
RECUPERAÇÃO DE RODOVIAS E IMPLEMENTAÇÃO 
DE ACESSOS ASFÁLTICOS NO ESTADO

9.4.21 - DEPUTADO  BRITO FAZ VISITAS E VERIFICA 
OBRAS NECESSÁRIAS NA REGIÃO DO ALTO JACUÍ

22.4.21 - AUDIÊNCIA PÚBLICA DEBATEU A SITUAÇÃO DAS RODOVIAS E ACESSOS AOS MUNICÍPIOS, E HÁ 
PREVISÃO DE INVESTIMENTOS

26.4.21 - REUNIÃO PARA TRATAR DE OBRAS - AMCSERRA: AMCSERRA SE REÚNE POR OBRAS DE 
INFRAESTRUTURA. ESTIVEMOS COM PREFEITOS E LIDERANÇAS ACERTANDO  PRIORIDADES PARA 
REGIÃO QUE SERÃO COLOCADAS AO GOVERNO DO ESTADO NO PROJETO DE INVESTIMENTOS

27.4.21 - PROTOCOLA NA CASA CIVIL, AS 
REIVINDICAÇÕES DO DEPUTADO BRITO DAS 
PRIORIDADES DE OBRAS PARA REGIÃO, 
DEFINIDO NA REUNIÃO DA AMCSERRA
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Vivendo
Sobradinho

As manchetes 
em 20/06/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Os sargentos Alberi Augusto Noro e Carlos 
Ernani Silva da Costa, respectivamente comandantes da Bri-
gada Militar em Sobradinho e em Arroio do Tigre, estiveram 
em visita à Gazeta da Serra no dia 13, onde foram recepcio-
nados pelo diretor adjunto do jornal, Valacir Cremonese. En-
tre os assuntos discutidos, mereceu especial atenção a insegu-
rança que reina nos estádios de futebol de campo e nas qua-
dras de futebol de salão. São excessivamente frequentes bri-
gas entre jogadores, árbitros, bandeirinhas e torcedores. Estes 
fatos lamentáveis obrigam a intervenção da BM. 

Como escrever ou falar sem ferir a sensibi-
lidade de alguém? Resposta: escrevendo e fa-
lando a verdade. Essa intenção é de colaborar 
com o progresso de todos os municípios, de for-
ma que nossa opinião sirva como balizamento 
de atos e ocorrência, das quais tomamos co-
nhecimento  por informação que nos chegam 
de pessoas preocupadas com o bem-estar e de-
senvolvimento local. E é de todo imperioso, de 
que, em ouvindo a voz do povo, falemos seus 
desejos e aspirações que são em média factí-
veis de serem realizadas, por isso nosso dese-
jo é de falar ou escrever sobre assuntos que 
são de todo pertinentes e presentes. Vejamos. 
Usina para produção do álcool que se encon-
tra na Lagoa Bonita, que poderia gerar renda 
para o produtor rural, bem como aumentaria a 
renda do município como um todo, e está pre-
sentemente parada por falta de iniciativa lo-
cal. Quanto ali se investiu? Quanto ali se in-
vestiu de recursos do poder público no dese-
jo de atender a demanda da comunidade como 
uma nova fonte de renda sem deixar de exer-
cer as demais tarefas do meio rural, se for le-
vada adiante tal iniciativa seria um novo mar-
co para o desenvolvimento daquele município 
e região. Ibarama com a já consagrada Festa 
do Milho Crioulo possui um moinho cujo ob-
jetivo maior seria a produção de farinha de 
milho, produto esse diferenciado que merece-
ria com certeza a preferência do consumidor, 
daí se estivesse funcionando resultaria em uma 
nova fonte de renda ao produtor rural parcei-
ro desse empreendimento. Passa Sete, um por-
tal de entrada do Centro Serra, possui uma câ-
mara fria sem uso, pois a finalidade para qual 
foi instalada, preservar derivados principal-
mente da fruticultura, a produção é pequena, 
frente a capacidade da mesma. Informações a 
nós passadas nos dão conta que sua capacida-
de atenderia a toda produção regional. Sobra-
dinho tem a sua Braspeixe, uma iniciativa de 
aproximadamente 20 anos, uma estrutura sóli-
da que também não opera pela falta de produ-
ção. Por que tais iniciativas não foram adian-
te? Poderia se perguntar. Será que foram ouvi-
dos os produtores? Será que não faltou a devi-
da pesquisa de mercado para saber se produ-
zido haveria consumidores? A união de forças 
de pessoas interessadas, após a devida ação 
do empreendimento, tendo como norte a ela-
boração de um projeto técnico, com dados so-
bre a proposta que se pretende construir foi 
feita. Cabe aos atuais administradores públi-
cos a busca das soluções para o bom anda-
mento dos projetos, não importa quem os co-
meçou, importa fazer um levantamento técni-
co criterioso que, munidos dos dados, e partir 
para a solução que será benéfica a todos. Te-
mos que mudar a nossa mentalidade, olhar o 
horizonte com convicção e perseguir o objeti-
vo maior de um administrador público: reali-
zações que beneficiem  a todos. Esse pode ser 
um trabalho desafiador que demandará mui-
to esforço e dedicação em favor daqueles que 
acreditaram nesses projetos, para isso foram 
eleitos ou não. Aqui na nossa Sobradinho en-
contrareis pessoa capacitada, com longa expe-
riência para colaborar para concretização ou 
não desses projetos. Não esqueça, nessa vida 
somos todos aprendizes.

Desenvolvimento regional

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Casal é preso suspeito de assaltar 
mercado em Passa Sete

Agentes da Dele-
gacia de Polícia Civil 
de Sobradinho, coor-
denados pela dele-
gada Graciela Fores-
t i  Chagas ,  prende-
ram preventivamen-
te um homem de 44 
anos e uma mulher 
de 37, na tarde des-
ta quarta-feira, 9. O 
casal é suspeito de 
participação em rou-
bo a um minimerca-
do, ocorrido em Ser-
ra Velha, interior de 
Passa Sete, no dia 25 
de maio. Na ocasião, 
p e l o  m e n o s  c i n c o 
pessoas mantiveram 
uma família refém e 
roubaram veículos, 
dinheiro e itens do 
estabelecimento co-
mercial. 

Os criminosos ren-
deram e amarraram o 
casal proprietário do 
mercado, que esta-
va com uma criança, 
e um vizinho. Neste 
momento, outros três 
assaltantes entraram 
no estabelecimento, 
todos usando toucas 
e armados. Eles revi-
raram o local em bus-
ca de dinheiro. No fi-
nal da ação foram le-
vadas uma caminho-
nete Chevrolet Mon-
tana e uma motoci-
cleta,  pertencentes 
ao casal dono do es-
tabelecimento, além 
de dois televisores, 
botijões de gás e mui-
tos produtos do mer-
cado.

Conforme a dele-

gada que coordena 
as  invest igações  e 
re p re s e n to u  p e l a s 
prisões, na residên-
cia do casal, também 
no interior de Pas-
sa Sete, foram locali-
zados alguns dos ob-
jetos roubados e ou-
tros elementos que 

indicaram a partici-
pação de ambos no 
crime.  Os veículos 
também foram recu-
perados pela Polícia 
Civil. Após procedi-
mentos legais, o ca-
sal foi encaminhado 
ao Presídio Estadual 
de Sobradinho.

SERRA VELHA

>> Os baixinhos do meio 
campo do Atlético: Jorge, 
Clércio e Lari no ano de 1991.

DIVULGAÇÃO/POLÍCIA CIVIL
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>> Ninguém 
pode ser 
sábio de 
estômago 
vazio.

George Eliot   

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Quando alguém 
diz que um jornal 
é um lixo, é porque 
não é o jornal que é 
um lixo...”

O problema não é o jornal
Desde quando ainda era menino, a partir do momento 

em que algum exemplar me chegou às mãos, sou um en-
tusiasmado leitor de jornal (em um tempo em que nem se 
cogitava que um dia viesse a existir algo parecido com um 
jornal digital, ou um portal de notícias na internet; aliás, 
que um dia viesse a existir algo chamado internet). Pas-
saram-se os anos, e o fascínio e o prazer da leitura de jor-
nais nunca arrefeceram. Pelo contrário. Só aumentaram. 
Não importa qual o último grito em tecnologia que vierem 
a inventar, novidades que no dia seguinte se tornam ultra-
passadas ou obsoletas, sou daqueles que seguem vendo no 
jornal impresso, na revista e no livro o que de mais revolu-
cionário o ser humano já fez. Não há internet que dê conta 
de um livro que está impresso talvez há 300 ou 400 anos. 
Pela simples razão de que é só ficar sem fornecimento de 
energia, pelas mais variadas razões, e... adeus internet. Por 
isso mesmo, vivo argumentando que a sociedade atual já 
fez quase de tudo em termos de equipamento eletrônico. 
Só esqueceu de melhorar a bateria, porque, quando menos 
se vê, no meio da mais divulgada “live”, acabou a bateria!

Meus livros impressos nunca precisaram de bateria. Na 
verdade nunca precisaram de luz, nem de teclado, nem de 
carregador, nem de tomada. Levo um deles debaixo do bra-
ço, sento em qualquer canto, abro, folheio e começo a ler. 
Nunca houve nada mais revolucionário e mais complexo 
de tão simples que isso. O mesmo faço com centenas de 
jornais, que sigo guardando, alguns já há mais de 30 anos, 
todos absolutamente intactos e valiosos, e o mesmo para 

as revistas. Nunca se 
tornaram obsoletos, 
nunca acabou bate-
ria deles, nunca fal-
tou energia. Quan-
do é de noite e falta 
luz, uma vela acesa, 
à moda antiga, dá até 
um charme todo es-

pecial. A cada semana, há anos e anos, sigo religiosamente 
reservando, numa banca da Esquina Democrática, na An-
dradas com a Borges, em Porto Alegre, os jornais impres-
sos que já não vinham mais a Santa Cruz. O Globo, Valor 
Econômico, O Estado de S. Paulo, Folha de S. Paulo, El País 
e outros, nacionais ou estrangeiros, que me interessam. O 
Caio, o atendente na banca, sabe que, mesmo que eu não 
apareça por um mês, chegarei para buscar minha monta-
nha de jornais, que me entrega com um sorrisão. E mesmo 
que sejam exemplares de um mês atrás, sempre me infor-
mam algo que eu não sabia. Ao contrário, em geral, da in-
ternet da última meia hora, que, normalmente, só me diz 
mais do mesmo, tudo igual.

E então me espanto com relatos de pessoas dizendo (ou 
dando a entender) que já não conseguem mais ler jornal, 
que os jornais são “tudo lixo”. Como leio TODOS os jornais, 
e nunca vi lixo nenhum neles, e em nenhum deles, ao lon-
go dos 40 anos em que os leio, me pergunto: qual o pro-
blema dessas pessoas? Por que elas enxergam algo que 
eu, com meu olhar, com o discernimento de ser pensan-
te, nunca vi ali? Logo, concluo que o lixo não está no jor-
nal, não está nem na revista e nem em qualquer livro ou 
outro veículo. O lixo, não importa se orgânico ou inorgâ-
nico, está sempre na cabeça de quem olha. Já repararam 
nisso? Um jornal, quando se abre ele, quando se lê a ma-
téria, não é para que ele diga o que a gente pensa ou o que 
a gente queria que dissesse. E muito menos uma matéria 
de jornal é para que a gente concorde com ela ou que ela 
diga aquilo que a gente defende. Quando se lê livro, revista 
ou jornal, só há evolução de pensamento e de senso críti-
co, só há crescimento intelectual, aprendizagem e qualifi-
cação, JUSTAMENTE se ele disser algo com o qual a gente 
talvez nunca concorde. Um jornal ou uma revista devem 
exercitar nosso espírito crítico, e gente que sequer conse-
gue abrir um jornal pode ter qualquer coisa na cabeça (sa-
be-se lá!), mas a última coisa que terá é sabedoria, inteli-
gência, espírito crítico. Por isso, cada vez que alguém me 
diz que já não consegue mais ler jornal, revista ou livro, eu 
logo sei que ali o problema não é do jornal, da revista ou 
do livro. E começo discretamente a dar passos para trás.

>> Agora estou 
como espectado-

ra, mas numa gran-
de torcida, pois uma 
vez educadora, edu-

cadora sempre.”

No início dos anos 1960, o Estado do Rio Gran-
de do Sul, no Governo de Leonel de Moura Brizola, 
vivenciou uma verdadeira “revolução” educacional, 
com a implantação do Serviço de Expansão Descen-
tralizada do Ensino Primário – SEDEP. No que con-
sistia esse Serviço? O Estado repassava recursos fi-
nanceiros ao município para cons-
trução das escolas – popularmente 
chamadas “brizoletas” - e para pa-
gamento dos professores. Ao muni-
cípio cabia a mão de obra para cons-
trução das escolas, a sua localização 
e admissão dos professores.

Em Sobradinho, com sua área 
“original” - ainda não havia ocor-
rido nenhuma emancipação - fo-
ram construídas mais de cem esco-
las, a maioria unidocentes, e somadas às já existen-
tes, propiciaram que o ensino chegasse aos locais de 
mais difícil acesso. 

Era o ano de 1963, quando fui designada pelo Es-
tado para coordenar o Grupo de Supervisão do SE-
DEP, composto por professores também cedidos pelo 
Estado, com a finalidade de prestar assistência peda-
gógica aos professores. Um trabalho que me foi gra-
tificante: o interesse dos pais, a dedicação dos pro-
fessores e a alegria das crianças – marcas que ficam 
na minha história de magistério.

Finais da década de 1990. Uma nova “revolução”. 
O êxodo rural impôs uma nova realidade. Clientela 
escolar reduzida. Salas de aula praticamente vazias na 
maioria das escolas. A solução seria a nucleação das 
escolas. Eu estava de volta na Secretaria Municipal 
de Educação. No Estado era Secretária de Educação 
a professora Neuza Canabarro Elizeire, que implan-
tou o Programa de Transporte Escolar, com a distri-

buição de Kombis aos municípios, e Sobradinho foi 
contemplado. Os alunos eram conduzidos às esco-
las-polo, cuja infraestrutura administrativa e peda-
gógica oferecia condições para a realização do ensi-
no fundamental completo, atendendo à nova Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Nacional.

E chegamos aos anos de 2020/21. 
A pandemia da Covid-19 ditou uma 
nova “revolução”. Agora estou 
como espectadora, mas numa gran-
de torcida, pois uma vez educado-
ra, educadora sempre. A Internet é 
a solução, e chega a muitas localida-
des, talvez, bem lá onde existia uma 
escola que fora desativada. Órgãos 
educacionais, escolas e famílias mo-
bilizam-se para adequar-se ao novo 

normal na forma de estudar: o ensino híbrido, cujo 
objetivo é mesclar aulas online e presenciais.

 Conforme relato da Equipe Diretiva da Escola Es-
tadual Padre Benjamim Copetti, em Letras & Fatos, 
em 28 de maio: “Adaptar-se ao chamado ‘modelo hí-
brido’ de educação não é uma tarefa fácil, pois tan-
to educadores quanto alunos ainda encontram difi-
culdades e não estão preparados para esta forma de 
aprender e muitos deles não têm as ferramentas (com-
putador, celular, internet ...)”.

O Sistema de Ensino enfrenta um novo desafio. Ou-
trora, a criação das escolas municipais na zona rural, 
a nucleação – as escolas-polo e o transporte escolar, 
e atualmente a necessidade da tecnologia para garan-
tir o acesso às aulas. E o importante é que a comu-
nidade escolar das redes de ensino, tanto a estadual 
e a municipal, como a particular, procura adaptar-se 
às mudanças trazidas pelos novos tempos. E, agora 
... continuo na torcida.

As importantes “revoluções” na educação
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RAPHAEL CAPELARI

Na segunda-feira, 7 
de junho, o prefeito de 
Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, acom-
panhado do secretá-
rio de Administração, 
Dilamar Silva, e do as-
sessor jurídico, Edenir 
Buligon, estiveram em 
Porto Alegre.

Na oportunidade, 
estiveram na Consul-
toria em Direito Pú-
blico (CDP) onde tra-
taram de assuntos ad-
ministrativos. Tam-
bém visitaram o de-
putado estadual Beto 
Fantinel (MDB) onde 
trataram sobre as de-
mandas do município 
junto ao Governo do 
Estado. 

Aproveitaram a oca-
sião para visitar a de-
putada estadual Pa-
trícia Alba (MDB) que 
confirmou um repasse  
no valor de R$ 50 mil 
para aquisição de um 
veículo para a Secre-
taria de Saúde. 

O prefeito Mayerho-
fer considerou as reu-

niões de extrema im-
portância,  uma vez 
que as demandas do 

município deverão ser 
atendidas benefician-
do toda a comunidade.

Dentro do projeto “So-
lidariedade em Ação”, os 
alunos da Escola Munici-
pal Espírito Santo rece-
beram a doação de más-
caras do programa Arise. 

O projeto tem ações 
sociais e voluntárias com 
o intuito de promover 
campanhas para arre-
cadação de roupas, cal-
çados e máscaras de te-
cidos, com objetivo de 
atender algumas neces-
sidades emergenciais, 
devido ao atual período 
de pandemia e ao retor-
no das atividades escola-
res presenciais.

De acordo com os co-
ordenadores do Solida-
riedade em Ação, “este 

projeto ajuda ao outro, 
ajuda a nós mesmos, pois 
estabelecemos vínculos 
afetivos, incentivamos 
o respeito ao próximo, a 
solidariedade, a empatia, 
o trabalho em equipe, a 
cooperação e a iniciati-
va, valores tão necessá-
rios ao mundo do traba-

lho e à nossa sociedade 
como um todo”. 

Roupas, calçados e 
máscaras que estão em 
bom estado podem ser 
doados nos pontos de co-
leta, que são: Conselho 
Municipal de Educação,  
Emeb Espírito Santo, e 
com os conselheiros.

O prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, anunciou que foram 
adquiridos mais mil testes de coro-
navírus por antígeno o qual prome-
te mais agilidade na disponibilização 
de resultados. O valor investido foi de 
R$20.900,00. 

De acordo com o prefeito, os testes 
em breve estarão disponíveis nas uni-
dades públicas de saúde e possibilita-
rão que os diagnósticos sejam identifi-
cados pelo próprio município, pois os 
testes encaminhados para o Labora-
tório Central de Saúde Pública do Es-
tado do Rio Grande do Sul (Lacen) de-
moram cerca de 15 dias para apresen-
tarem os resultados.  

Os testes adquiridos são realizados 
por meio de swab nasal e a Secretaria 
de Saúde alerta que o mesmo só será 
aplicado para pacientes sintomáticos, 
através de indicação médica e para 
quem realizou consultas nas Unidades 
de Saúde do Município. 

Mayerhofer destaca que o municí-

pio já havia comprado mil testes ante-
riormente e esta nova aquisição se faz 
necessária para auxiliar no diagnósti-
co precoce da Covid-19, bem como na 
decisão para o isolamento social dos 
casos positivos, evitando assim a con-
taminação de outras pessoas. “Pre-
servar a saúde e a vida da população 
está em primeiro lugar nas preocupa-
ções e ações da Administração Muni-
cipal”, destaca.

Adquiridos mais mil testes 
de antígeno para Covid-19

Alunos da Escola Espírito Santo 
recebem máscaras do programa Arise

Prefeito de Sobradinho cumpre 
agenda em Porto Alegre

O prefeito de Sobra-
dinho,  Armando 

Mayerhofer, juntamen-
te com o vice-prefeito 
Ivan Trevisan, a enge-
nheira Natália Carniel, 
e o presidente da Câma-
ra de Vereadores, Valde-
cir Bilhan (PTB) visita-
ram as academias ao ar 
livre que foram insta-
ladas na Praça do Bair-
ro Maieron e ao lado do 
Ginásio de Esportes do 
Bairro União.

Conforme Mayerho-
fer, as academias foram 
construídas com recur-
sos próprios do municí-
pio, sendo uma indica-
ção do vereador Valdecir 
Bilhan. O valor do inves-
timento em cada local 
foi de R$12.570,80, to-

talizando R$ 25.141,60 
em equipamentos. 

O prefeito destaca 
que essas academias vi-
sam melhorar a quali-
dade de vida, saúde e 
também proporcionam 
momentos de lazer aos 
seus frequentadores. Os 
equipamentos instala-

dos não têm peso e usam 
apenas a força do corpo 
para exercícios de mus-
culação e alongamento. 
Mayerhofer ressalta que 
a Administração Muni-
cipal pretende gradati-
vamente instalar mais 
academias nos bairros 
da cidade.

Academias ao ar livre são instaladas 
nos bairros Maieron e União
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Na tarde da quarta-feira, 9 de junho, 
o prefeito de Sobradinho, Arman-

do Mayerhofer, o vice-prefeito Ivan Tre-
visan e o secretário de Obras e Servi-
ços Urbanos, Olandir Bernardy, visto-
riaram mais uma obra de pavimenta-
ção no município.

Foi concluída a Rua Arnoldo Y Cas-
tro no Bairro Rio Branco, ao todo foram 
pavimentados 2.325,25 m², um investi-
mento de R$179.246,55. Nos próximos 
dias deverá iniciar a construção das cal-

çadas no local. Segundo Mayerhofer, a 
Administração pretende acelerar o rit-
mo das obras para concluir o quanto 
antes o calçamento nessas ruas que fa-
zem parte do projeto de pavimentação.

O prefeito ressalta que o objetivo da 
pavimentação dessas ruas é proporcio-
nar maior conforto e segurança à po-
pulação, melhorar condições de limpe-
za, contribuindo para a saúde pública, 
além de melhorar as condições de tra-
fegabilidade.

Mais uma pavimentação 
concluída em Sobradinho

Na manhã de sexta-
-feira, 4 de junho, a se-
cretária de Assistência 
Social de Sobradinho, 
Patrícia Kegler, foi con-
vidada pela proprietá-
ria da Farmácia Agafar-
ma, Nádia Gaspari, para 
participar do lançamen-
to da campanha “Digni-
dade Feminina”.

De acordo com a se-
cretária, comprando dois 
pacotes de absorventes 
de qualquer marca, o 
terceiro será doado para 
meninas e mulheres em 
situação de vulnerabili-
dade. Assim que a Assis-
tência Social receber as 

doações fará o encami-
nhamento dos absorven-
tes para essas mulheres. 

Patrícia agradece a 
iniciativa e ressalta que 

toda a ajuda é bem-vin-
da, visto que muitas fa-
mílias encontram-se 
com dificuldades nes-
tes tempos de pandemia. 

Campanha Dignidade Feminina

As diretoras e supervisoras das 
Emeis de Sobradinho estiveram reu-
nidas na quarta-feira, 9 de junho, com 
a supervisora das Emeis, Marlete Zu-
chetto, e com o vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan Trevisan.

O encontro iniciou com recados do 
secretário Ivan às gestoras quanto 
a colaboração nos cuidados diários 
com o material de limpeza, de expe-
diente e de alimentação, zelando as-
sim para maior segurança e higiene 
para atender bem as crianças da rede 
municipal. 

Já a supervisora Marlete passou di-
versas informações sobre cadernos de 
chamada, formação dos professores, 
atestados, continuidade à cápsula do 
tempo, reunião pedagógica e também 
foram entregues as tintas para pintu-
ra dos brinquedos para a revitalização 
dos pátios das escolas. 

O secretário Ivan Trevisan destaca 
a importância desses encontros para 
que o trabalho entre a Secretaria e as 
escolas estejam sempre em sintonia, 
proporcionando excelentes resulta-
dos neste ano letivo.

Educação se reúne com diretoras 
e supervisoras das Emeis

A Secretaria Municipal de Educação 
de Sobradinho promoveu na segunda-
-feira, 7 de junho, uma reunião com as 
supervisoras das Escolas Municipais de 
Educação Básica – Emebs. 

Além das supervisoras, participaram 
da reunião a coordenadora das Emebs, 
Zaíra Pohlmann Moreira, e Catiele Bo-
nelli, onde na oportunidade, fizeram 
uma avaliação do andamento das ati-
vidades pedagógicas nas escolas, regis-

tros na chamada online, avaliação dos 
alunos, encerramento do primeiro tri-
mestre letivo, Ficai online e formação 
dos professores.

Zaíra destaca que estes encontros são 
de grande importância, visto que são 
realizadas trocas de experiências entre 
as profissionais, bem como a Secretaria 
fica por dentro da realidade de cada es-
cola, buscando sempre o melhor para to-
dos os alunos da rede municipal.

Supervisoras das Emebs 
participam de reunião

A Secretaria Municipal da Saúde in-
forma que a vacinação contra a gripe 
iniciou a terceira fase a partir da quar-
ta-feira, 9 de junho, e se estende até o 
dia 9 de julho.

Nesta etapa, terão prioridade na 
vacinação: pessoas com comorbida-
des, pessoas com deficiência perma-
nente, caminhoneiros, trabalhadores 
de transporte coletivo, trabalhadores 
portuários, forças de segurança e sal-
vamento, forças armadas, funcioná-
rios do sistema de privação de liber-
dade; população privada de liberda-
de e adolescentes e jovens em medi-
das socioeducativas. 

Lembrando que pela manhã as uni-
dades de saúde vacinam contra a Co-
vid-19 e no turno da tarde contra a In-
fluenza. Cada cidadão deverá procu-

rar o ESF da sua área de abrangência. 
No entanto, moradores de Linha Bra-
sileira, Campestre, Alto Pilão e centro 
devem se vacinar no Posto de Saúde 
Central. Quem reside em Linha Herval, 
Sanga Funda, Campo da Aviação, Rin-
cão do Segredo, Linha Campos, Granja 
do Silêncio, Bairros Vera Cruz e Maie-
ron devem procurar o ESF 4 no Bair-
ro Vera Cruz.

Vacinação contra a gripe inicia terceira fase
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O Projeto do Executivo 
Municipal que cria a car-
teira de estacionamento 
para idosos e portado-
res de necessidades es-
peciais foi aprovado por 
unanimidade na Câma-
ra Municipal de Verea-
dores. Diante da aprova-
ção, a Prefeitura através 
da Secretaria de Obras, 
Serviço Público e Trânsi-
to procederá a demarca-
ção dos locais na cidade 
e já está confeccionando 
a carteirinha. A autoriza-
ção é válida para todo o 
território nacional.

Para fazer a carteiri-
nha os interessados de-
vem procurar a Prefeitu-
ra no Setor de Identifica-
ção, munido dos seguin-
tes documentos: carteira 
de identidade do reque-
rente; CPF do requeren-
te ou responsável por seu 
transporte; certificado de 
registro de licenciamen-
to do veículo do reque-
rente ou responsável por 

seu transporte (CRLV); 
uma foto 3x4 atualizada 
e colorida do requeren-
te; e comprovante de re-
sidência.

A primeira autoriza-
ção de estacionamento 
para pessoas idosas foi 
entregue para a motoris-

ta Rosa Nardi Serena. Na 
oportunidade, ela agra-
deceu ao prefeito Valmor 
Mattana, e em nome dele, 
a Administração Munici-
pal pela iniciativa e a va-
lorização dos idosos, bem 
como, das pessoas com 
necessidades especiais.

Para marcar a data de 12 de junho, 
Dia Internacional de Combate ao Tra-
balho Infantil, a Secretaria Municipal 
de Assistência Social de Ibarama, lan-
çou na segunda-feira, 7 de junho, a cam-
panha “Juntos pelas nossas crianças”. A 
iniciativa tem como objetivo conscienti-
zar a sociedade sobre a necessidade de 
maior proteção a essa parcela da popu-
lação, com o aprimoramento de medidas 
de prevenção e de combate ao trabalho 
infantil, em especial, diante da vulnera-
bilidade socioeconômica resultante da 

crise provocada pelo coronavírus. 
As ações da campanha estão ocorren-

do no perfil do Facebook do Cras - Con-
vivência Cidadã, através de vídeos e ati-
vidades informativas.  A Secretaria con-
vida os munícipes para participar da 
campanha, compartilhando essas infor-
mações com amigos e familiares, agindo 
para acabar com o trabalho infantil. A 
pasta orienta que se alguém presenciar 
ou souber de algum caso, deve denun-
ciar ligando para o número 100 ou infor-
mando a rede de proteção do município.

Na tarde da segunda-
-feira, 31 de maio, 

Ibarama recebeu a visi-
ta dos parlamentares do 
Partido Trabalhista Bra-
sileiro (PTB), deputada 
estadual Kelly Moraes e 
deputado federal Marce-
lo Moraes, quando esti-
veram reunidos com li-
deranças do MDB/PTB. 

Os deputados foram 
recepcionados no Gabi-
nete do Prefeito e poste-
riormente estiveram na 
Unidade Básica de Saúde 
– sala de espera, constru-
ída com recursos destina-
dos pela família Moraes.

O prefeito Valmor Mat-
tana e o vice-prefeito Ce-
lio Turcatto, agradece-
ram a visita, destacando 

que esperam fortalecer 
vínculos entre os depu-
tados e a Administração 
Municipal.

Município recebe visita dos deputados 
Kelly Moraes e Marcelo Moraes

Lançada campanha “Juntos pelas nossas crianças”

Carteira de estacionamento para idosos 
e portadores de necessidades especiais

A Secretaria de Educa-
ção de Ibarama adquiriu 
livros infantis e juvenis 
para as bibliotecas das es-
colas municipais. A entre-
ga ocorreu na segunda-
-feira, 7 de junho, e contou 
com a presença do prefei-
to Valmor Neri Mattana e 
da secretária de Educa-
ção, Vania Lenise Turcat-
to Kluge. 

Na oportunidade, o pre-
feito Mattana salientou a 
importância da aquisição 
de livros e materiais para 
as escolas, destacando que 

a Administração Munici-
pal não medirá esforços 

para melhorar ainda mais 
a educação no município.

Secretaria Municipal de Educação 
adquire livros para escolas municipais

Na quarta-feira, 9 de junho, a secre-
tária de Educação, Cultura, Turismo 
e Desporto de Ibarama, Vania Lenise 
Turcatto Kluge, fez a entrega das rou-
pas que foram arrecadadas na campa-
nha do Dia do Desafio, bem como da 
Campanha do Agasalho, para a Secre-
taria de Assistência Social. 

As Secretarias agradecem toda a 
comunidade que ajudou fazendo suas 
doações.

Smectd realiza 
entrega de 

roupas para a 
Secretaria de 

Assistência Social

Na manhã da terça-feira, 1º de junho, 
estiveram em visita técnica na Junta de 
Serviço Militar de Ibarama, o 1º tenente 
José Ricardo Pinto Soares, o 2º sargento 

Humberto Oliveira Silva, e o cabo Guilher-
me Teixeira Pacheco. 

Na ocasião, o grupo aproveitou para 
conversar com o prefeito Valmor Mattana.

Junta Militar recebe visita técnica

>> Rosa Nardi Serena junto ao prefeito Valmor Mattana 
e o vice-prefeito Celio Turcatto
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O município de Lagoa 
Bonita do Sul dispo-

nibilizará novamente ho-
ras/máquina subsidia-
das para os agricultores 
interessados. O assunto 
foi tema de reunião en-
tre o prefeito Luizinho 
Fagundes, secretário de 
Administração, Cássio 
Lazzari, secretário de 
Agricultura e Meio Am-
biente, Paulo Cerentini e 
o diretor Tiago Went, na 
manhã da segunda-feira, 
7 de junho.

A Prefeitura irá subsi-
diar 35% do valor total 

das horas/máquina, ten-
do um limite de até três 
horas subsidiadas por 
agricultor. Os interessa-
dos nos trabalhos da es-
cavadeira hidráulica de-
vem fazer a inscrição na 
Secretaria de Agricultu-
ra, junto ao Centro Admi-
nistrativo, e o pagamen-
to na Tesouraria. 

Os trabalhos terão iní-
cio na segunda-feira, 
21 de junho, em Linha 
Tupi, seguindo um ro-
teiro por Linha Frances-
quet, Travessa Nunes, 
Linha Alto Pilão e Linha 

Melchior, sendo que pas-
sando por essas localida-
des a máquina não retor-
nará mais neste ano. 

De acordo com o Exe-
cutivo Municipal, o sub-
sídio das horas/máqui-
na aos agricultores dis-
ponibiliza a eles um va-
lor acessível, para que to-
dos possam atender as 
demandas de suas pro-
priedades rurais.

Os roteiros a serem 
seguidos posteriormen-
te serão informados pe-
los meios oficiais de co-
municação da Prefeitura.

Município disponibiliza horas subsidiadas de escavadeira hidráulica

O município de Lagoa 
Bonita do Sul dispõe do 
serviço de fisioterapia 
para os pacientes que 
necessitarem de atendi-
mento. O serviço foi im-
plantado na rede muni-
cipal de serviços ainda 
no passado, juntamente 
com outros serviços das 
Práticas Integrativas em 
Saúde. 

Com objetivo de aten-
der todos em Lagoa Bo-
nita do Sul e devido à 
grande demanda que 
existente, a Secretaria de 
Saúde aumentou a carga 
horária de atendimento, 
passando a atender 32 
horas semanais, totali-
zando em média 55 pa-
cientes mensais, na Sala 
de Atendimento Indivi-
dual, situado junto ao 
Prédio do Naab. 

De acordo com a Fi-

sioterapeuta Juliana 
Petry, em casos especí-
ficos onde os pacientes 
não tem como se deslo-
car, as sessões são reali-
zadas a domicílio, possi-
bilitando com que os pa-
cientes também sejam 
atendidos.

O prefeito Luizinho 
Fagundes destaca que 
uma das prioridades da 
Administração Munici-
pal é a saúde, buscando 
sempre a melhor forma 
de atender todos os mu-
nícipes na área da saúde.

Fisioterapia é um dos 
serviços disponibilizados 

na Secretaria de Saúde
A Secretaria de Assistência e Inclusão 

Social e o Cras Acreditando no Futuro de 
Lagoa Bonita do Sul realizaram a entre-
ga das atividades do projeto “Cras Jun-
to com você em casa”, referente ao mês 
de junho.

Dentre as atividades propostas este-
ve: “Arraiá do Cras”, nessa atividade foi 
trabalhada a valorização da vida no cam-
po,  mostrando como é bom morar no in-
terior; “Tempere sua vida com o que há 
de melhor na natureza”, nessa atividade 
foi realizada uma parceria com a Ema-
ter para trabalhar os benefícios do uso 
de temperos na comida; artesanato para 

cultivar os temperos-floreira de garra-
fa pet, quando foi proposto aos partici-
pantes trabalhar com materiais reciclá-
veis, utilizando garrafas pet para confec-
ção de uma floreira para plantio das mu-
das que foram entregues. E ainda sobre 
o 12 de junho, Dia do Trabalho Infantil, 
foi proposto aos participantes uma lei-
tura a cerca do trabalho infantil .  

De acordo com o secretário Cleber 
Tavares, essa é uma forma de manter o 
projeto no momento atual. Destaca que 
a Administração Municipal segue preo-
cupada e buscando a melhor forma de 
atender todas as famílias.

Cras realiza entrega de atividades 
referentes ao mês de junho
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Neste sábado, 12 de 
junho, fumiculto-

res da região vão or-
ganizar uma manifes-
tação buscando união 
da classe, diante da in-
dignação em relação 
à venda do tabaco na 
atual safra. Durante en-
trevista na manhã da 
quinta-feira, 10 de ju-
nho, ao programa Giro 
Regional da Gazeta FM 
98.1, os agricultores 
Marcelo Secretti e Ma-
teus Teichmann, mo-
radores de Linha São 
João, interior de Ibara-
ma, destacaram que a 
mobilização está sen-
do organizada por pro-
dutores, reivindicando 
uma classificação mais 
justa no preço do fumo.

Conforme Marcelo, 
o preço praticado pe-
las empresas no iní-

cio da comercialização 
da safra era baixo, mas 
muitos fumicultores fo-
ram induzidos à ven-
der a produção dian-
te do possível fato de 
que havia muito fumo 
para ser comprado pe-
las empresas. Atual-
mente, segundo ele, o 
que se vê é totalmente 
o oposto. “Agora está 
sendo pago pelas em-
presas um valor acima 
da classe. Infelizmente 
o preço pago hoje ain-
da vale menos do que 
realmente deveria va-
ler, mas foi superior ao 
que foi pago no início 
da compra”, disse.

Os fumicultores dei-
xaram claro que não es-
tão criticando àqueles 
que estão comerciali-
zando o produto atu-
almente, inclusive sa-

lientaram que esperam 
que os colegas ganhem 
o maior valor possível 
em cima do produto, 
mas acrescentam que 
buscam uma valoriza-
ção de todos os produ-
tores de forma iguali-
tária. 

Marcelo salientou 
que entre ele e Mateus 
foi perdido em torno 
de R$ 60 mil, tendo em 
vista o preço praticado 
no início da comerciali-
zação e o valor de agora 
para o mesmo produ-
to. “Nós perdemos, mas 
quem também perde 
é o comércio regional, 
porque aquele dinhei-
ro que poderia ter en-
trado a mais seria gas-
to em estabelecimen-
tos aqui da região. Nos-
sa região é praticamen-
te movida pela agricul-

tura”, destacam.
Eles esperam que 

através da mobiliza-
ção seja possível cons-
truir uma união entre 
os fumicultores. “Não 
estamos unidos a ne-
nhuma entidade, é uma 
manifestação organiza-
da somente pelos fumi-
cultores. Estaremos lá 
para ouvir os agriculto-
res, para que eles expo-
nham o que aconteceu 
nas suas vendas, apre-
sentem seu exemplo”, 
explica Mateus. 

Marcelo  comple-
menta que é preciso 
conversar com a clas-
se, quem sabe, formar 
uma frente dos fumi-
cultores para cobrar as 
entidades. “Se nós nos 
unirmos vamos conse-
guir chegar mais perto 
do que realmente pre-

cisamos”, enfatizou.  
A manifestação nes-

te sábado será realiza-
da na Linha São João, 
interior de Ibarama, às 
14 horas, na proprieda-
de de Mateus, próximo 
ao salão da comunida-
de. Os fumicultores es-
peram que pessoas de 

toda a região partici-
pem, já que, segundo 
eles, todos sofrem com 
a mesma situação. Du-
rante o ato serão se-
guidos todos os pro-
tocolos de prevenção 
à Covid-19, como uso 
de máscara, álcool gel 
e distanciamento.

Fumicultores organizam mobilização reivindicando 
classificação mais justa no preço do tabaco

>> INDIGNAÇÃO   Ato vai ocorrer na Linha São João, no interior de Ibarama

>> Marcelo Secretti e Mateus Teichmann estiveram no 
estúdio da Gazeta na manhã de quinta-feira, 10 de junho

RAPHAEL CAPELARI

jti002121a_dia_mundial_do_combate_ao_trabalho_infantil_an_revista_26x17cm.indd   1 6/9/21   11:30 AM
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No sábado, dia 29 
de maio, o prefei-

to de Ibarama, Valmor 
Mattana, juntamen-
te com as professo-
ras municipais Catia-
ni Salvati e Lenar Laz-
zarotto, participaram 
da solenidade de lan-
çamento do livro “150 
anos da Imigração Ita-
liana Rio Grande do 
Sul”, no Hotel Recan-
to Business Center, em 
Recanto Maestro/Res-
tinga Sêca. 

Os organizadores 
da obra são o pesqui-

sador Ademir Antonio 
Bacca e o empresário 
Luis Henrique Rocha. 
O livro está dividido 
em três volumes, tota-
lizando mais de 1.200 
páginas, que versam 
sobre o aspecto histó-
rico, famílias, perso-
nalidades e as cidades 
que foram moradias 
dos italianos, através 
de fotos e relatos de 
cerca de 200 historia-
dores renomados, es-
pecialistas na histó-
ria da imigração, jun-
to a dezenas de reda-

tores, jornalistas, pu-
blicitários, fotógra-
fos e outros profissio-
nais, entre eles estão 
as professoras Catia-
ne e Lenar.

Foram homenagea-
dos, além dos auto-
res, as prefeituras, en-
tidades e personalida-
des que contribuíram 
para o projeto. Res-
trito a convidados, o 
evento foi transmitido 
pelas redes sociais do 
Comitato Veneto do 
Estado do Rio Grande 
do Sul (Comvers).

Para o escritor Bac-
ca, a obra é o mais im-
portante documen-
to sobre a imigração 
italiana no Rio Gran-
de do Sul e vem para 
unificar os relatos ao 
tratar das cidades que 
receberam imigran-
tes.

Também participou 
do lançamento do li-
vro na Quarta Colô-
nia a escritora Clara 
Luiza Montagner que 
relatou a história dos 
imigrantes italianos 
em Sobradinho, Ar-

roio do Tigre e Estre-
la Velha. O secretário 
de Educação de Sobra-

dinho, Ivan Trevisan, 
também esteve pre-
sente no evento.

Professoras de Ibarama participam da 
elaboração de livro sobre a imigração italiana

>> HISTÓRIA   Educadoras participaram do lançamento da obra na Quarta Colônia

>> Professoras Lenar e Catiane, prefeito Valmor, vice-pre-
feito Ivan e escritora Clara

DIVULGAÇÃO

A L U G A - S E
Aluga-se apartamento em Sobradinho. Praça Três de 
Dezembro. Em cima da Gazeta, ao lado do Redondinho 
Lanches. Com três quartos, sala, cozinha, área de serviço e 
garagem para um carro. Tratar pelo telefone 51 995 350 108.

 Sala de estar

 Área de serviço

      Ampla cozinha

O município de Arroio 
do Tigre aderiu na terça 
feira, 1º de junho, ao Pro-
grama Saúde com Agente, 
instituído através da Por-
taria nº 3.241. A adesão foi 
realizada através de Ter-

mo com o Ministério da 
Saúde, por meio da Secre-
taria de Gestão do Traba-
lho e da Educação na Saú-
de (SGTES).

O programa visa dispo-
nibilizar dois cursos téc-

nicos, um para a forma-
ção de Agentes Comunitá-
rios de Saúde (ACS) e ou-
tro de Vigilância em Saú-
de com Ênfase no Combate 
às Endemias, para Agentes 
de Combate às Endemias 
(ACE), fomentando assim 
as estratégias de forma-
ção e práticas pedagógicas, 

integrando ensino-serviço 
multiprofissional e inter-
disciplinar e auxiliando na 
formação profissional dos 
agentes de saúde durante 
suas atividades laborais.

As atividades serão 
coordenadas pela SGTES/
MS e executadas por meio 
de convênio firmado com 

o Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems), o 
mesmo terá duração de 
dez meses e destina-se à 
formação técnica desses 
agentes.

O prefeito em exercício, 
Vanderlei Hermes, ressalta 
que este incentivo à forma-

ção técnica dos ACS e ACE 
é de grande importância 
para o município, pois irá 
qualificar as práticas de 
saúde e da própria organi-
zação do trabalho, aprimo-
rando habilidades e com-
petências desses profissio-
nais em prol da população 
do território.

Município adere ao Programa Saúde com Agente
ARROIO DO TIGRE
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Sobradinhense transforma paixão 
por churrasco em negócio

PATROCINADORES

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

O churrasco é uma tra-
dição no Estado e tem 

um simbolismo especial 
para os gaúchos. Inspira-
do nessa paixão, o sobra-
dinhense Gustavo Ruoso 
Saldanha, 36 anos, trans-
formou esse costume em 
negócio. Quando adoles-
cente, Saldanha acompa-
nhava os familiares duran-
te os tradicionais churras-
cos de domingo, mas con-
ta que não entendia e tam-
bém não se identificava 
com o tradicional prepa-
ro do assado. Contudo, há 
três anos ele mudou seu 
pensamento em relação 
ao assunto. 

Enquanto morou em 
Chapecó (SC), Saldanha 
conheceu um influencer 
que trabalha nessa área 
do churrasco, que também 
curte country e, comparti-
lhando das mesmas prefe-
rências, acabaram fazen-
do churrasco juntos: “Aca-
bei gostando muito dessa 
prática e publicando mui-
ta coisa no Instagram, e foi 
através dessa rede social, 
por hobby, que eu conse-
gui me tornar mais profis-
sional. O mundo do chur-
rasco hoje está muito em 
alta no Brasil”, conta.

Saldanha aprendeu a 
fazer um bom assado na 
prática mesmo e pesqui-
sando muito sobre o as-
sunto. “Já fiz muitos cur-
sos e estudei bastante so-
bre. De tanto ver, estudar 
e conversar com algumas 
pessoas a gente acaba pe-
gando sacadas que nor-

malmente ninguém pas-
sa. Você pode até ser um 
assador de churrasqueira, 
mas para você assar uma 
carne pendurada é total-
mente o oposto do que fa-
zer na churrasqueira, é ou-
tra modalidade de assado. 
Com o costelão é a mesma 
coisa. Se você por o cos-
telão na churrasqueira é 
uma modalidade, mas se 
fazer em fogo de chão ela 
muda a modalidade, mu-
dando também o sabor, 
as diferenças em relação a 
proximidade do fogo com 
a carne”, destaca.

Ainda em Chapecó, Sal-
danha trabalhava como 
corretor de imóveis, mas 
acabou precisando re-
tornar para Sobradinho 
porque estava enfrentan-
do uma depressão. “Fa-
lei com meus familiares 
e eles acharam melhor eu 
retornar. Já em Sobradi-
nho realizei uma consulta 
e a médica não me permi-

tiu voltar porque eu preci-
sava realizar o tratamento. 
Achei certo ficar para bus-
car a cura”, ressalta. 

De acordo com Salda-
nha, o churrasco acabou 
ajudando a vencer a bata-
lha contra a depressão. “É 
uma terapia, como ter um 
bichinho, um pet em casa, 
é terapêutico. Eu tenho ne-
cessidade de fazer chur-
rasco, não importa para 
quem e para quantas pes-
soas. Eu assei muita carne 
de graça, porque eu fazia 
por amor, por gostar do re-
sultado, gostar de apren-
der, gostar de se envolver 
com as pessoas. Porque o 

churrasco ele aproxima, o 
churrasco tem essa força, 
o fogo tem essa força, reú-
ne os amigos, a família. Me 
ajudou bastante, uns 50, 
60% do tratamento deve-
-se ao churrasco”, diz.

Como é oferecido 
o serviço de assador
Na prática, o cliente re-

aliza o pedido, Gustavo or-
ganiza a carne e entrega o 
assado pronto. Fazendo 
um levantamento de quan-
tas pessoas são, o que será 
servido para acompanhar 
o churrasco, como cerveja, 
refrigerante, água... já que 
através dessas informa-
ções é realizado um levan-
tamento de quantos quilos 
de carne será necessário. 

Saldanha observa que 
para ser um bom assador 
é preciso ter um histórico, 
mostrar para as pessoas o 
porquê você assa, mostrar 
seu trabalho, ter uma refe-
rência, patrocínio, o que 
acaba trazendo uma cre-
dibilidade ao profissional. 

Segundo Saldanha, mui-
ta coisa influencia no sa-

bor da carne, como o pro-
cesso de criação do ani-
mal. Ele ressalta que a me-
lhor carne do mundo está 
no Japão, onde os animais 
chegam a ser criados ao 
som de violino, com mú-
sica clássica: “O manejo 
da carne precisa ser ade-
quado”.

Além de preparar um 
bom assado, Saldanha or-
ganiza um cenário bonito 
envolta do fogo de chão, 
onde as pessoas costu-
mam gostar de tirar fo-
tos junto com o assador. 
Ele explica que essa é uma 
prática de decoração mui-
to usada nos Estados Uni-
dos. 

Pandemia 
Diante da pandemia, o 

trabalho de Saldanha so-
freu restrições. Como as 
festas foram canceladas, 
não há eventos marcados, 
os assados se restringiram 
a preparos na casa do as-
sador, onde os clientes re-
tiram a carne já assada. 
Durante a colheita da soja, 
ele também fazia assados 
para os agricultores na la-
voura. Segundo ele, como 

é um lugar aberto e sem-
pre eram seguidos todos 
os protocolos de preven-
ção à Covid-19, foi possí-
vel. Conforme o assador, 
se não fosse a pandemia 
haveria muita demanda 
de eventos. “É um traba-
lho inovador aqui na nossa 
região, se não fosse a pan-
demia haveria muita de-
manda, por causa da pan-
demia não há muita pro-
cura”, frisa.

Nas redes sociais, Sal-
danha ressalta que pre-
fere apostar na qualida-
de dos assados apresen-
tados nas fotos do Insta-
gram, mais do que focar 
em aumentar o núme-
ro de seguidores. Através 
das redes sociais, o assa-
dor se destacou e, há apro-
ximadamente um ano, foi 
procurado pelos “Tempe-
ros Aragano” para receber 
patrocínio no preparo do 
churrasco. 

Depois da pandemia, 
Saldanha pretende traba-
lhar com eventos, apos-
tando nas suas melhores 
modalidades, como o cos-
telão e o varal de carnes e 
legumes.

Por tradição, o gaúcho já é considerado um bom as-
sador, mas Gustavo ressalta os benefícios de contratar 
um profissional: “Você vai contratar um assador por-
que vai querer ter mais tempo com a família, amigos, 
se divertir, contrata um assador porque ele vai cuidar 
de tudo, até mesmo com a carne você não se envolve. 
Você vai fazer a sua festa, comendo uma carne bem fei-
ta, com o tempero correto, o calor correto, você vai de-
gustar um bom churrasco. O assador é aquele que sabe 
fazer. Cada carne tem um tipo de calor, um tipo de as-
sado, tudo precisa ser observado”, salienta.

Para contratar um bom assado, e após a pande-
mia, para eventos particulares como aniversários, ca-
samentos, baile de debutantes, entre em contato pelo 
WhatsApp através do número (49) 9.9175-7687 ou 
pelo instagram @scgustavosaldanha. Saldanha tam-
bém destaca o instagram do Aragano Temperos @ara-
ganotemperos.

Por que contratar um assador?

>> Paixão pelo churrasco 
ajudou Gustavo a vencer a 
depressão

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Variedades

Mundo 
conectado

Foto: Romar RigonFoto da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Novo 
modelo de negócio 
chamará a atenção. A 

semana trará reformulações 
nos investimentos, na equi-
pe ou no ambiente social. Não 
será prudente misturar di-
nheiro com amizades. Encer-
re o passado ou conflito fami-
liar com mudança de atitude.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Assu-
ma seu poder e ganhe 
relevância. A semana 

trará prestígio e projeção no 
ambiente profissional. Amplie 
a atuação e brilhe! Bom perío-
do para explorar seus talentos 
criativos, impulsionar a equipe 
e aumentar a liderança.

TOURO
21/04 a 20/05 - Vira-
da radical no projeto 
de vida, ou na carreira, 

marcará esta semana que fa-
vorecerá acordos, finalização 
de um processo e abertura a 
novas relações. Amplie ami-
zades, ingresse num grupo in-
fluente e atraia oportunidades 
de trabalho.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Expe-
rimente uma nova di-
mensão do amor. Lin-

do momento para se sintonizar 
com seus melhores sentimen-
tos, acreditar na sorte e seguir 
o coração. Aumente a confian-
ça numa relação especial e re-
flita sobre mudanças.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Pro-
p o s t a  f i n a n c e i r a 
atraente, sorte nos ne-

gócios e prestígio profissional 
motivarão a semana que trará 
oportunidades de expansão e 
sucesso dos empreendimen-
tos. Caminhos estarão aber-
tos. Comece novo ciclo!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Sema-
na decisiva no trabalho 
e na vida íntima. Inicie 

um projeto, mude a rotina, tro-
que confidências com a família 
e aumente a cumplicidade no 
amor. Algo do destino moverá 
a vida numa direção atraente. 
Realize um velho sonho e con-
te com a sorte.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Novi-
dades na equipe e mu-
dança de comporta-

mento inaugurarão uma fase 
de maior otimismo e de satis-
fação nos relacionamentos. En-
cerre um longo ciclo com sal-
do positivo e fortalecimento 
interior.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Repen-
se investimentos e en-
contre soluções origi-

nais para dar uma virada na 
sorte. A semana favorecerá o 
amor e os negócios. Conver-
sas com o par definirão rumos 
da relação e mudanças no pro-
jeto de vida.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Mu-
danças internas e mais 
serenidade favorece-

rão a saúde e o bem-estar. A 
semana transformará antigos 
conceitos e abrirá espaço para 
novas relações. Dê uma virada 
na carreira e ganhe liberdade. 
Rompa barreiras nos relacio-
namentos.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Renove 
estruturas e ganhe mais 
conforto e segurança. A 

semana favorecerá negócios 
imobiliários e investimentos na 
casa. “Ponha a mão na massa”, 
desenvolva habilidades e des-
cubra talentos que você nem 
sabia possuir.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Novo 
amor poderá começar 
como amizade. A se-

mana favorecerá o casamento, 
parcerias e associações. Rom-
pa preconceitos e embarque 
em novas experiências. Pro-
posta inesperada de longe ba-
lançará as estruturas.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Mo-
vimente contatos num 
ambiente diferente. A 
semana trará conexões 

surpreendentes e poderosas. 
Acelere uma atividade comer-
cial ou estudos. O amor ins-
pirará passos maiores no tra-
balho. Novos projetos ganha-
rão forma.

The LEGO Ninjago
Quem já jogou qualquer 

game da franquia sabe 
mais ou menos como as 
coisas funcionam. Em 
The LEGO Ninjago Movie 
Video Game, temos a 
mesma jogabilidade fluida 
e divertida de sempre, 
cheia de atrações para os 
colecionistas e com um 
enredo divertido, atrativo 
tanto para os pequenos 
quanto para os maiores. 
As crianças, entretanto, 
acabam sendo o principal 
público-alvo aqui.

Ao levar a história das 
telas para os jogos, a TT 
Games também cria uma 
aventura bem mais linear 
e direta ao ponto, mas 
sem se limitar. O incentivo 
ao colecionismo e o fator 
replay permanecem, com 
mais de uma centena de 
personagens jogáveis - 
muitos deles redundantes 
em termos de habilidade, 
é verdade - e desafios 
que aparecem não só 
na primeira vez que se 
joga, mas que também 
incentivam os usuários 
a retornarem às fases 
em busca de segredos 
e habilidades que não 

puderam ser obtidos de 
início.

Além de personagens, 
itens também podem 
ser destravados aqui e 
usados na criação de 
personagens. As moedas, 
ou pecinhas de LEGO, 
também servem para esse 
mesmo fim. A adição de 
novos elementos em um 
estilo de jogabilidade já 
bastante expansivo cria 
uma reação em cadeia 
de geração de conteúdo 
que parece não ter fim 
— você sempre estará 
habilitando coisas novas, 
que liberarão outras 
novidades que darão 

acesso a mais delas, e 
assim por diante.

As diferentes 
habilidades de cada um 
dos ninjas também ajuda 
durante os confrontos, 
que podem ser abordados 
de diferentes maneiras. 
É claro, não há muito 
desafio e vencer os 
confrontos deve ser 
bem fácil, o que não 
torna a aventura menos 
divertida e satisfatória, 
principalmente com a 
explosão de dezenas de 
pecinhas de diferentes 
cores na tela quando se 
faz um trabalho bem feito, 
com golpes combinados e 

finalizações.
Ao contrário do que 

acontece nos outros 
títulos da franquia, 
também, The LEGO 
Ninjago Movie Video 
Game abre espaço para 
até quatro jogadores 
ao mesmo tempo, mas 
somente em um modo 
extra. Na campanha, 
seguimos com a 
tradicional divisão de 
tela entre dois usuários 
simultâneos, enquanto, 
em Battle Maps, dá 
para competir contra 
os amigos ou se unir a 
eles em quatro modos 
diferentes.

Fest
asaniani

Rua Pedro Elesbão, 231
Bairro Rio Branco

Sobradinho
51 996 993 798  

Parabéns,
Matias!

3 anos

Parabéns,
Miguel!

10 anos
Agradecimento aos pais Maiara Caroline da Silva e 

Matheus Francisco Ferreira.

Sobradinho - RS
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Lourenço vai embora sem ser visto. Lorena visita 
Laudelino no hospital. Ana aceita viajar com Lúcio. 
Mariano fica impressionado com Vitória. Nanda 
comemora a volta de Lui. Eva gosta de saber que Ana 
viajará com Lúcio. Wilson afirma para Lorena que 
terminará seu namoro com Aurélia. Cícero conversa 
com Renato sobre o trabalho na concessionária. Wilson 
encontra-se com Aurélia, mas não consegue terminar com 
ela. Wilson vai na casa de Moema. Jonas se surpreende 
cada vez mais com as atitudes de Ângela. Ana vai visitar 
Laudelino com Lúcio. Ana e Lúcio chegam na pousada. 
Lúcio diz para Ana que a ama. Rodrigo vê Ana e Lúcio 
se beijando. Rodrigo não gosta de saber que Ana e 
Lúcio estão namorando. Ana se entristece por Manuela 
não participar da festa de Júlia. Lúcio aconselha Celina 
a contar para o homem com quem se relacionou que 
ele será pai. Cecília vence o torneio de tênis. Rodrigo 
se incomoda ao ouvir Ana falar com Lúcio ao telefone. 
Marcos perde um cliente e fica frustrado. Ana e Rodrigo 
tentam disfarçar a proximidade, mas Lúcio desconfia.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Emir diz a Helena que é preciso esperar Téo acordar da 
cirurgia para avaliar. Renatinha exige que Alexia/Josimara 
mostre a Rafael um áudio de Kyra confessando que traiu o 
ex-namorado. Luna conta a Alejandro que Téo salvou sua 
vida no México. Alejandro se declara para Luna e conta 
que continua apaixonado por ela. Dominique tortura Ivo, 
para que ele revele o que sabe sobre as testemunhas. 
Renzo confessa a Alexia/Josimara que está apaixonado 
e pergunta à secretária se existe alguma chance de os 
dois ficarem juntos. Luna comenta com Ermelinda que 
observou Mário de longe e gostou de vê-lo empolgado 
com o trabalho. Ermelinda aconselha Luna a se afastar de 
Helena e Téo depois do escândalo armado por Úrsula no 
hospital. Dominique comunica a Hugo que Ivo morreu. 
Emir avisa à família de Téo que precisa fazer um exame 
no rapaz para avaliar a paralisia. Júlia tenta confortar Téo. 
A consulesa repreende Ermelinda e Zezinho por omitir a 
mudança para SP. Ela também afirma que, para manter as 
testemunhas no Programa de Proteção, terá de realocá-
las em estados e famílias distintas.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Merival diz a Maria Marta e seus filhos que o exame de 
DNA é falso. Cristina e José Alfredo constatam que Cora 
é culpada pela falsificação do exame de DNA. Maria 
Marta decide procurar Téo. Cora convence Fernando a 
entrar com um processo contra José Alfredo. Téo teme 
uma represália de José Alfredo. Magnólia e Severo vão à 
casa de Maria Ísis. Beatriz torce pela reconciliação entre 
Enrico e Cláudio. José Alfredo decide procurar Cora. 
Maria Marta e João Lucas ameaçam Téo para descobrir 
quem lhe entregou o falso exame de DNA. Tuane pede 
ajuda a Elivaldo. Orville leva um fora de Juliane. Cora 
se recusa a falar com Magnólia. Reginaldo deixa Karina 
em um hotel no Rio de Janeiro. Cora afirma que José 
Alfredo será considerado pai de Cristina mesmo contra 
sua vontade. Ismael conta para José Pedro e Maria Clara 
sobre o paradeiro de seus pais. Cristina pede para todos 
irem embora de sua casa e liga para Vicente. José Alfredo 
briga com Cora. Elivaldo se preocupa com Cristina. Cora e 
Fernando tentam impedir a entrada de Vicente em casa 
para falar com Cristina. João Lucas liga para Maria Ísis. 
Reginaldo procura Tuane e Jurema. Solução

BANCO 3
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PVM
VISITANTE

BICOLORIS
CASALPARA
IDVONTADE

ODORESINN
ERLLOTE
PCHIAEG

MOURARASO
ESSESALC

TEDIOBIBI
UIRLANDA
RATITAÇ

HAROLDOAÃ
OSSOSACRO

Antiga 
mensagem

naval 

Área do
banho de
sol, na
prisão

(?)-raios,
aparelho
em topo 

de prédios
Desejo

que
mobiliza
pessoas

Lista final
na tela do
cinema

Conjunto
de objetos

em um
leilão

Rafael (?),
atacante
brasileiro

(fut.)

A pessoa
que não
produz

melanina

Elemento
retirado
do mar 

Letra do 
disco local
do Windows
(Inform.) 

Pronome 
demons-
trativo 

Sucesso
de Biquíni
Cavadão

Rato, 
em inglês

Faculdade
da Aero-
náutica
(sigla) 

Arco, em
inglês

Categoria
de habili-

tação
para moto

(?) Ferrei-
ra, atriz
Divisões
de balés

Soldado 
(?): recruta
O estado
do gelo

Pousada,
em inglês
(?) Nobre,
jogadora

(?) de Andrade,
radialista curitibano

Estrutura do corpo na
região do quadril 

País da
banda U2
Armação
de óculos 

Município mais anti-
go do Espírito Santo

Reunião que discute
termos de um acordo
Estruturas de conten-

ção de encostas
Bobos;
tontos

Conteúdo
da bolha

(?) de papel, apare-
lho de escritórios

Tem passe
restrito no
hospital

Hábito que pode levar
a dores e lesões na
coluna

Condição
do cabelo
de Cruella

de Vil
(Cin. inf.)

Alvo de 
promoções

no Dia
dos Na-
morados

(?) desa-
gradáveis:
são evita-
dos com 

desodoran-
te e talco

Semente
rica em

ômega-3
Empregue

3/arc — inn — rat. 4/chia. 5/moura — tédio. 7/haroldo. 8/tirantes. 16/mesa de negociação.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Raciocínio bom!!!
A professora perguntou na sala de aula:
- Existem 3 pássaros no muro, e um homem dá um
tiro num deles. Quantos pássaros sobram?
Mariazinha prontamente respondeu:
- Dois, fessora.
E Joãozinho retrucou:
- Nenhum, fessora, porque o barulho do tiro vai
espantar os outros dois.
- Muito bem, Joãozinho, gostei do seu raciocínio - 

disse a professora.

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

Como reduzir o uso de telas pelas crianças?

O excesso de telas já é um problema na rotina de muitas 
famílias e se agrava durante o isolamento social. Mas acredite: é 
possível encontrar o equilíbrio!

O isolamento físico e social recomendado em função da 
pandemia de COVID-19 é um desafio para a saúde mental de 
pessoas de todas as idades. Pais e mães trabalhando em home 
office, administrando os cuidados da casa e da alimentação, dos 
filhos e dos pets. Crianças em casa, sem escola, sem encontrar 
amigos, sem a ajuda de avós, amigos ou babás. Não há dúvidas: 
a internet e as telas digitais são ótimas aliadas neste momento. 
Através delas, muitos de nós nos mantemos informados sobre 
o mundo lá fora, trabalhamos, conversamos com familiares e 
amigos, fazemos compras on-line, tarefas da escola a distância 
e ainda a usamos como fonte de entretenimento. Ou seja, mais 
do que nunca, estamos quase o tempo todo conectados. Mas 
sabemos que todo excesso é prejudicial à saúde. Então, como 
encontrar o equilíbrio para a saúde mental das crianças sem 
comprometer a do restante da família – e o desenvolvimento dos 
pequenos?

Apesar da importância dessa ajuda virtual, ela não deve 
substituir o tempo de afeto e convivência social (neste momento, 
com os que moram na mesma casa). Crianças e adolescentes ainda 
estão desenvolvendo diferentes estruturas e regiões cerebrais e, 
segundo a neuropediatria, podem ter o comportamento alterado 
pelo excesso de virtualidade – maior irritabilidade e agressividade 
são as principais mudanças percebidas. Sob o lema “Menos telas, 
mais saúde”, o documento da Sociedade Brasileira de Pediatria 
(SBP) alerta para uma série de problemas provocados pela 
chamada intoxicação digital, que podem ir de transtornos de saúde 
mental (irritabilidade, ansiedade e depressão) a questões físicas 
(problemas posturais e musculares devido ao sedentarismo, de 
visão e de audição) e sociais como cyberbullying e exposição à 
sexualidade precoce e a abusos.

É totalmente compreensível que pais ou responsáveis recorram 
às telas para terem um tempo para se concentrar no trabalho 
ou para simplesmente descansar um pouco; que avós que 
estão distantes queiram ver os netinhos bebês por chamada de 
vídeo; e que, sem poder ir à escola, os mais crescidos queiram 
conversar mais tempo com seus amigos pela internet. Bom senso 
é fundamental sempre. A telinha não precisa ser uma ameaça 
ao desenvolvimento infantil. Tudo é uma questão de usá-la com 
equilíbrio.

Recomendações sobre exposição de crianças e adolescentes 
às telas:

- Menores de 2 anos - evitar exposição
- Entre 2 e 5 anos - 1 hora/dia, sempre com supervisão de 

responsáveis
- Entre 6 e 10 anos - 1 a 2 horas/dia, com supervisão
- Entre 11 e 18 anos - de 2 a 3 horas/dia, preferencialmente em 

áreas comuns da casa, em vez de isolados no quarto
- Para todas as idades, a recomendação é evitar telas durante as 

refeições e 1 hora antes de dormir.

Fonte: Sociedade Brasileira de Pediatria (SBP) /2020

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Respostas:
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Conheça as profissionais que 
atendem no Centro Multiprofissional

O Centro Multiprofissional de Arroio 
do Tigre possui especialidades que 

atuam em conjunto com a atenção pri-
mária do município e possibilitam tera-
pias integrativas e em rede com profis-

sionais para a condução da melhor for-
ma de tratamentos clínicos (em todos os 
níveis), priorizando a qualidade de vida e 
utilizado tanto para tratar doenças, espe-
cialmente doenças crônicas, bem como, 

atuando na prevenção de doenças, pro-
moção e manutenção da saúde.

O Centro Multiprofissional está loca-
lizado na Rua 25 de Julho e possui aten-
dimentos especializados de profissio-

nais que integram a Secretaria Munici-
pal da Saúde. Para realizar atendimen-
to com algum dos profissionais é neces-
sário encaminhamento do SUS de pa-
drão municipal.

- TERAPIA HOLÍSTICA (PICS): As 
Práticas Integrativas e Complementa-
res em Saúde (PICS), nesse caso a te-
rapia holística, são recursos terapêu-
ticos que buscam a prevenção de do-
enças e a recuperação da saúde, com 
ênfase na escuta acolhedora, no de-
senvolvimento do vínculo terapêuti-
co e na integração do ser humano com 
o meio ambiente e a sociedade. Essas 
importantes práticas são transversais 
em suas ações no SUS e podem estar 
presentes em todos os pontos da Rede 
de Atenção à Saúde, prioritariamen-
te na Atenção Primária com grande 

potencial de atuação. Uma das abor-
dagens desse campo são a visão am-
pliada do processo saúde/doença e da 
promoção global do cuidado humano, 
especialmente do autocuidado. As in-
dicações são embasadas no indivíduo 
como um todo, considerando-o em 
seus vários aspectos: físico, psíquico, 
emocional e social. As PIC constituem 
um grupo de terapias e produtos que 
não fazem parte dos tratamentos mé-
dicos tradicionais. Elas são nomeadas 
complementares quando usadas em 
paralelo com a medicina convencio-
nal, alternativas quando usadas no lu-

gar da prática biomédica ou quando 
substituem uma determinada técni-
ca do campo da medicina convencio-
nal, e integrativas quando baseadas 
em avaliações científicas de eficácia 
e segurança. Essas práticas buscam 
estimular os mecanismos naturais 
de prevenção de agravos e promoção 
da saúde por meio de tecnologias efi-
cazes e seguras, com base na escuta 
acolhedora, no desenvolvimento do 
vínculo terapêutico e na integração 
do ser humano com o meio ambiente 
e a sociedade. A profissional é a tera-
peuta Jeanine Baierle.

- NUTRIÇÃO: O nutricionista é um 
profissional importante na implemen-
tação de ações de promoção, tratamen-
to e reabilitação da saúde. As ações de 
alimentação e nutrição no âmbito da 
Atenção Básica visam a ampliação da 
qualidade dos planos de intervenção, 
em especial às doenças e agravos não-
-transmissíveis, no crescimento e de-
senvolvimento na infância, na gestação 
e no período de amamentação, eviden-

ciando que a promoção de práticas ali-
mentares saudáveis se constitui em um 
item importante em todas as fases da 
vida. Assim, socializar o conhecimen-
to sobre os alimentos e realizar ações 
que promovam a segurança alimentar 
e nutricional torna-se essencial à po-
pulação. As profissionais que atendem 
são as nutricionistas: Danieska Mül-
ler Ritzel e Sarita Müller e a estagiária 
Diulia Eichner.

Confira quais são as especialidades:

- FISIOTERAPIA: A fisioterapia inseri-
da na atenção primária permite que o fi-
sioterapeuta acompanhe de forma mais 
próxima e responsável a saúde da popula-
ção por meio de estabelecimento de víncu-
los, com um acompanhamento contínuo, 
que pode fortalecer o desenvolvimento de 
ações preventivas aos pacientes. Atuando 
por meio de atendimentos individuais e 
em grupos, prevenção de doenças, trata-
mento e recuperação da saúde e cuida-
dos paliativos. As fisioterapeutas atuam 
em conjunto com a equipe de saúde em di-
versas ações e programas da atenção bási-
ca, como visitas domiciliares aos usuários 
acamados, Programa Saúde na Escola, gru-
pos de fisioterapia, campanhas educativas 
(Outubro Rosa, Novembro Azul, entre ou-
tras), atendimento aos usuários com di-
versas condições (pós-Covid-19, fraturas 
e pós-operatórios de cirurgias ortopédicas, 
doenças neurológicas, lombalgias, tendini-

tes, dentre inúmeras outras). As profissio-
nais terapeutas são: Xavele Pettermann e 
Andressa Redin.

- ASSISTÊNCIA SOCIAL: O assisten-
te social tem uma importância vital 
em sua inserção na atenção primária, 
além da defesa intransigente dos prin-
cípios do SUS: da universalidade, do 
acesso, da integralidade da assistên-
cia, do acesso à informação e da defe-
sa ao direito à saúde dos usuários. O 
assistente social deve atuar de modo 
a defender a política de saúde das 
inúmeras tentativas de precarização, 
promovendo a cidadania, a participa-
ção e o controle social. É fundamen-
tal destacar, que o mesmo atua de for-
ma ampliada, no sentido do matricia-
mento às equipes de saúde, nas mais 
diferentes demandas e necessidades, 
de forma individual e coletiva, coor-
denando políticas e programas no âm-
bito da saúde. Qualificando e fortale-
cendo a atenção básica, seu acesso e 

o aprofundamento da saúde como di-
reito. A profissional atuante na Secre-
taria é Graziele Busatto.

- PSICOLOGIA: A atuação do psicó-
logo na atenção primária pode ser de-
senvolvida em conjunto com a equi-
pe multidisciplinar de várias manei-
ras como: conhecer o contexto onde 
as pessoas vivem, bem como as situ-
ações socioeconômicas para planejar 
um plano de ação; elaboração de pro-
jetos que possam acolher essas pesso-
as de forma humanizada. Focaliza ain-
da a promoção e manutenção da saú-
de, a prevenção e o tratamento da do-
ença, as relações entre saúde-doen-
ça e o comportamento e as melhorias 
na sistemática de cuidado e formula-
ção de políticas de saúde. O campo da 
psicologia da saúde é amplo e as defi-
nições incluem a análise e a tendência 
do sistema de atenção à saúde para os 

âmbitos de recuperação, prevenção e 
promoção, bem como para a elabora-
ção de políticas da saúde. A profissio-
nal é Miriam Tibursky e tem como es-
tagiária Stephane Mossmann Ferreira.
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Assinado crédito para compra de caminhões 

Foi assinado crédi-
to junto ao Banco 

do Brasil no Progra-
ma Eficiência Munici-
pal para a aquisição de 
três caminhões caçam-
ba que irão compor a 
frota municipal de Ar-
roio do Tigre.

O prefeito em exercí-
cio, Vanderlei Hermes, 
juntamente com Mar-
ciano Ravanello, que 
está em férias, recebe-
ram o gerente da agên-
cia do Banco do Brasil 
de Arroio do Tigre, Fer-
nando Eichelberger e a 
gerente de relaciona-
mento de Governo, Sil-
via Fernanda Lima Fur-
tado, para realizarem a 
assinatura do contrato, 
e a partir disso, pode-
rem licitar os três ca-
minhões. 

A operação de crédi-
to foi viabilizada a par-
tir da avaliação de ca-

pacidade financeira e 
de pagamento do mu-
nicípio, com o forneci-
mento de certidões que 
comprovam a regulari-
dade de contas e inves-
timentos em saúde e 
educação e de parecer 
técnico em que se afir-
ma o custo-benefício 
na aquisição dos bens. 
Lembrando que, hou-
ve a tramitação legal na 
Câmara de Vereadores 
em que os legisladores 
municipais compreen-
deram a importância e 
a necessidade dos itens 
para atender à popula-
ção e aprovaram por 
unanimidade os proje-
tos e lei.

A operação no valor 
de R$1.100.000,00 visa 
realizar a aquisição de 
três caminhões caçam-
bas que irão atender 
as necessidades da Se-
cretaria Municipal de 

Obras e Viação, sen-
do que, um deles será 
destinado para o Setor 
de Obras Urbanas e os 
outros dois irão aten-
der a recuperação de 
estradas. 

O prefeito em exercí-
cio, Vanderlei Hermes, 
enfatizou que a parce-
ria com o Banco do Bra-
sil para auferir o cré-
dito para iniciativas da 
Administração Muni-
cipal possibilita a con-
quista de equipamen-
tos e itens que se tives-
sem que ser adquiridos 
de forma direta iriam 
inviabilizar outros in-
vestimentos no âmbi-
to administrativo mu-
nicipal: "Queremos e 
precisamos que os tra-
balhos aconteçam den-
tro da normalidade e 
com agilidade, estes 
caminhões irão melho-
rar o prazo de entrega 

de serviços à nossa po-
pulação, nosso foco é 
atender bem e o maior 
número de demandas 
possíveis e precisamos 
fazer os investimentos 
necessários para isto, 

mas fizemos sempre 
com clareza e com co-
nhecimento do que é 
possível”. 

Os representantes 
do Banco do Brasil re-
forçaram que é valio-

so para a instituição a 
parceria com as enti-
dades públicas, princi-
palmente em ações que 
permitem o progresso 
do local em que estão 
inseridos.

>> INVESTIMENTOS  Operação de crédito visa realizar a aquisição de três caminhões 
caçamba que irão atender as necessidades da Secretaria Municipal de Obras e Viação 

DIVULGAÇÃO

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vantagens e agora mais 
prêmios. Baixe agora o aplicativo “Produtor é 
mais” e participe do programa de fi delidade das 
lojas de ferragens da cooperativa.  Ao adquirir 
os produtos integrantes da campanha, você já 
acumula pontos para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser retirados em toda a rede 
de lojas de ferragens da Cooperativa. Aplicativo 
Produtor é Mais da Cotriel, baixe e confi ra.
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RAPHAEL CAPELARI

Vereadores se reúnem para 21ª sessão deste ano

Oração de Santo Agostinho

A morte não é nada.
Eu somente passei para o outro lado do Caminho.

Eu sou eu, vocês são vocês.
O que eu era para vocês, eu continuarei sendo.
Me deem o nome que vocês sempre me deram,

falem comigo como vocês sempre fizeram.
Vocês continuam vivendo no mundo das criaturas,

eu estou vivendo no mundo do Criador.
Não utilizem um tom solene ou triste, continuem a rir

daquilo que nos fazia rir juntos. 
Rezem, sorriam, pensem em mim.

Rezem por mim.
Que meu nome seja pronunciado como sempre foi,

sem ênfase de nenhum tipo.
Sem nenhum traço de sombra ou tristeza.

A vida significa tudo o que ela sempre significou,
o fio não foi cortado.

Por que eu estaria fora de seus pensamentos,
agora que estou apenas fora de suas vistas?

Eu não estou longe, 
apenas estou do outro lado do Caminho...

Vocês que aí ficaram, sigam em frente,
a vida continua linda e bela como sempre foi.

O esposo Paulo de Araújo (in memoriam), as filhas 
Carine e Cristiane e família, as irmãs Maria Joana 
Seitenfus e Eda Bridi, a cunhada Elizete Piccinin e 
demais familiares participam o falecimento de seu 
ente querido, Terezinha, sepultada no Cemitério 
Jardim da Paz, Porto Alegre, e convidam parentes e 
amigos para a Missa a ser celebrada em sua memória 
domingo, 13, às 9 horas, na Matriz Nossa Senhora dos 
Navegantes de Sobradinho.

*  11/06/1951
† 27/05/2021

FALECIMENTO E CONVITE PARA MISSA

TEREZINHA

PICCININ

DE ARAÚJO 

Os vereadores de 
Sobradinho esti-

veram reunidos na se-
gunda-feira, 7 de ju-
nho, para a 21ª sessão 
ordinária deste ano. 
Continuou baixado 
para estudo o projeto 
de lei que busca auto-
rização para abertura 
de crédito especial no 
orçamento de 2021 no 
valor de R$ 407.923,16 
visando a construção 
de calçadas com acessi-
bilidade nas ruas: Capi-
tão Veríssimo, Prince-
sa Isabel, parte 1; Bor-
ges de Medeiros, parte 
3; Alfredo Nery e aces-
so Eloy de Oliveira Bri-
to, na saída para Arroio 
do Tigre. Desse valor, 

R$ 387.527,00 são re-
cursos obtidos através 
de financiamento por 
meio da Caixa Econô-
mica Federal, do Pro-
grama Avançar Cida-
des e R$ 20.396,16 de 
recursos próprios do 
município.

No uso da tribuna, 
o vereador Valdecir 
Bilhan – o Cili (PTB) 
disse que no Bairro 
Quinca há várias famí-
lias que usam água de 
uma cacimba e quan-
do chove é impossível 
usar a água em decor-
rência do barro, e os 
moradores ficam sem 
esse recurso. Cili pe-
diu que o Executivo au-
xilie essas pessoas. O 

parlamentar convidou 
os colegas para a reu-
nião com o secretário 
estadual de Logística e 
Transportes, Juvir Cos-
tella, para falar dos tre-
vos de acesso a Sobra-
dinho e Arroio do Ti-
gre, que vai buscar al-
guma reivindicação em 
virtude dos vários aci-
dentes registrados nes-
ses locais. Cili agrade-
ceu a Administração 
por atender seu pedido 
e instalar academias ao 
ar livre no Bairro Maie-
ron e no Bairro União.

I a v a  T r e v i s a n 
(PDT) parabenizou a 
Farmácia Agafarma de 
Sobradinho e a Secre-
taria de Assistência So-
cial pela ação que con-
siste em doar absor-
ventes à mulheres ca-

rentes. Conforme a ve-
readora, a cada dois 
pacotes de absorven-
tes comprados na far-
mácia um será doado 
para a Assistência So-
cial destinar à mulhe-
res que necessitam. 
Iava também defendeu 
que a luta pelas mulhe-
res é uma de suas ban-
deiras.

Janderson Nunes 
– o Berê (PP) refor-
çou o pedido do colega 
Cili em relação as pes-
soas do Bairro Quinca 
que não tem água ade-
quada para o consumo. 
Na última sessão, Berê 
ressaltou que pediu 
desculpas ao povo e foi 
questionado de qual foi 
seu erro, mas segundo 
ele, sua colocação se 
refere as interpreta-

ções das leis que apre-
sentam vários parece-
res. Disse que vai bus-
car defender o povo e 
compreender as prin-
cipais leis da Câmara.

Jeferson Matana 
(PSB) falou sobre uma 
entrevista do prefeito 
Armando Mayerhofer, 
que segundo o verea-
dor, criticou os parla-
mentares que votaram 
contra o projeto em 
pauta na sessão ante-
rior sobre a compra 
de um caminhão. Ma-
tana disse que seu foco 
foi no valor da contra-
partida, onde falou que 
seria mais adequado 
comprar um caminhão 
mais pequeno. O vere-
ador ressaltou que o 
Executivo e Legislativo 
são poderes diferentes, 

são para a mesma cau-
sa, visando o bem do 
povo, mas são poderes 
autônomos.

Luiz Freitas (PP) 
disse que é incabível o 
prefeito chamar os ve-
readores de desinfor-
mados em relação ao 
projeto sobre a compra 
do caminhão. Freitas 
acrescentou que nun-
ca criticou Armando 
Mayerhofer nos meios 
de comunicação, e que 
essas situações causam 
mais atrito entre os po-
deres Executivo e Le-
gislativo. Ele ressaltou 
que defendeu a com-
pra de um caminhão 
menor. Freitas defen-
deu que os vereadores 
sempre buscam infor-
mações sobre os pro-
jetos de lei.

>> SOBRADINHO   Projeto de lei que visa construção de calçadas com acessibilidade foi 
novamente baixado para estudo. Próxima sessão será na segunda-feira, 14 de junho

KATIELI KOHLS
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Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

GILSENARA, MANUELI e 
ADÃO LORENO FAGUNDES

SOBRADINHO

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

IRENA RISTOW DA SILVA
SOBRADINHO

JOÃO CARLOS 
GUARIENTE

SOBRADINHO

VALDERESA 
BAGGIOTTO CARLOTTO

SOBRADINHO

MARIA INÊZ e 
GUILHERME PICCININ

TAIPINHA
PASSA SETE

Faleceu no sábado, 5 de 
junho, o ex-vice-prefeito de 
Passa Sete, Elias Nunes de 
Moraes. Ele tinha 60 anos 
e vinha lutando contra um 
câncer.

Elias nasceu e cresceu 
em Pitingal, em uma famí-
lia de 13 irmãos. Deixa en-
lutados a esposa Keni, seus 
filhos Eliana, Talissa e Gus-
tavo, genros, nora e netos.

Segundo a família, foi um 
cidadão atuante na comu-
nidade, bastante ativo des-
de à juventude. Junto da es-
posa participou ativamen-
te como missionário e in-
tegrante do grupo de ca-
sal cursilhistas. Na polí-
tica, esteve presente des-
de à emancipação do mu-
nicípio, sendo vice-prefei-
to de Vanderlei Batista (in 

memoriam). Durante seus 
mandatos, esteve também 
à frente da Secretaria da 
Agricultura. Por onde pas-
sou construiu uma história 
de perseverança, amor e fé.

A cerimônia de despe-
dida ocorreu no Salão São 
Miguel de Pitingal, em Pas-
sa Sete, com sepultamen-
to realizado no cemitério 
de Vila Tamanduá, em Se-

gredo.
A Prefeitura Municipal 

de Passa Sete decretou 
Luto Oficial de três dias 
pelo falecimento de seu 
ex-vice-prefeito. Na pági-

na oficial do Facebook, a 
Administração Municipal 
prestou homenagem aos fa-
miliares, à memória e his-
tória de Elias, que marcou 
o Município de Passa Sete.

Morre ex-vice-prefeito de Passa Sete, Elias Nunes de Moraes

O ex-prefeito de Arroio 
do Tigre, Gilberto Ra-

thke (PSB), teve suas con-
tas, relativas ao exercício 
de 2016, rejeitadas pelo 
Tribunal de Contas Elei-
toral (TCE). Dessa forma, 
agora o processo passa 
para a Câmara Municipal 
de Vereadores, que deve-
rá julgar as contas do polí-
tico no mês de julho. A Co-
missão de Economia, Fi-
nanças e Orçamento, de-
finiu que o vereador Tia-
go Bertollo (MDB) será o 
relator do processo.

Conforme o parlamen-
tar, ele vai precisar estu-
dar todo o processo de 
mais de 400 páginas e 
apresentar um relatório 
no dia da votação, que 
apenas servirá de refe-
rência para os demais ve-
readores que terão opor-
tunidade para votar, se-
guindo ou não a posi-
ção apresentada. Bertol-
lo destaca que a defesa 
do ex-prefeito também já 
encaminhou por escrito 
as explicações. No dia da 
votação, Gilberto Rathke 

terá a oportunidade de 
apresentar ampla defesa 
oral. O vereador salienta 
que para derrubar o pa-
recer do TCE será preci-
so que seis vereadores, 
dos nove, votem contrá-
rio ao parecer. 

Bertollo afirma que en-
tre outros apontamentos, 
o TCE citou como irregu-
laridades no exercício do 
ex-prefeito, restos a pa-
gar sem dotação orça-
mentária e gastos extra-
polados por folha de pa-
gamento. O vereador dis-

se que o parecer do Tribu-
nal destaca que não hou-
ve dolo ou desvio de re-
cursos na gestão do ex-
-prefeito, mas sim erros 
administrativos.

De acordo com Bertol-
lo, se a Câmara acolher o 
parecer do TCE o ex-pre-
feito ficará inelegível du-
rante oito anos, decisão 
que está prevista em lei. 
Já se o parecer for rejei-
tado, Rathke poderá par-
ticipar das próximas elei-
ções, caso assim desejar. 
O vereador explica que 

a ex-vice-prefeita Vânia 
Pasa (MDB) teve suas 
contas julgadas separa-
damente pelo TCE, e se-
gundo o parlamentar, ela 
teve seus atos praticados 
aprovados, durante o pe-
ríodo em que esteve no 

Executivo ao lado de Ra-
thke.

Bertollo ainda salien-
ta que gerada a inelegibi-
lidade pela Câmara, o ex-
-prefeito ainda poderá re-
correr da decisão na justi-
ça comum.

Contas do ex-prefeito Gilberto Rathke 
serão julgadas pela Câmara Municipal

LUTO

ARQUIVO
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Abelhas sem ferrão e a manutenção dos ecossistemas

>> NATUREZA  Abelhas desempenham papel fundamental para preservação e equilíbrio 
ambiental. Cuidar da natureza também é cuidar do nosso futuro, que começa aqui e agora
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: NATHANA REDIN

As abelhas são peque-
nas em tamanho, mas 

de uma importância tão 
grande para o meio am-
biente. Para se ter uma 
ideia de sua representa-
tividade, cientistas ma-
pearam mais de 20 mil 
espécies conhecidas. Se-
gundo o sub-coordena-
dor do curso de Medi-
cina Veterinária da Uni-
versidade de Santa Cruz 
do Sul (Unisc) e espe-
cialista em Entomologia, 
Andreas Kohler, as abe-
lhas são elementos es-
senciais para a natureza, 
por conta da função poli-
nizadora e, com isso, são 
responsáveis por quase 
toda a produção agrícola. 
“Qualquer fruta, semente 
que precisamos para nos-
sa alimentação e para re-
produção da natureza, 
as abelhas são indispen-
sáveis”. 

A abelha mais popular 
é a Apis mellifera (conhe-
cida entre outros nomes 
como melífera, europeia, 
africanizada, do mel). 
Esta abelha com ferrão, 
de origem europeia e le-
vada à África para acli-
matizá-la ao clima quen-
te, foi depois trazida ao 
Brasil, onde hoje a encon-
tramos nas diferentes re-
giões. Mas, neste especial, 
iremos abordar as abe-
lhas que pertencem à tri-
bo Meliponini, conheci-
das popularmente, como 
abelhas sem ferrão. Con-
forme o professor, já são 
mais de 300 espécies ca-

talogadas na América do 
Sul. No Rio Grande do Sul 
encontram-se pelo me-
nos 24 espécies nativas. 
Mesmo tendo seu ferrão 
atrofiado, são também 
importantes polinizado-
ras. Sobretudo, nos últi-
mos anos, estão sendo 
evidenciadas em estu-
dos e vem ganhando no-
vos espaços em ambien-
tes rurais e nas zonas ur-
banas, como ocorre em 
nossa região, através da 
meliponicultura (a cria-
ção racional de abelhas 
sem ferrão).

Entre os meliponicul-
tores está o jovem Sa-
muel Augusto Pfeifer, 27 
anos, de Linha do Sal-
so, interior de Candelá-
ria. Há cerca de seis anos 
ele começou a estrutu-
rar colmeias, mas foi há 
três anos que passou a 
focar com mais ênfase na 
criação. Na propriedade 
da família se encontram 
hoje mais de 130 col-
meias de sete espécies: 
jataí, mirim-guaçu, mi-
rim-droryana, mirim-ni-
griceps, manduri, tubuna 
e mandaguarí. De acordo 
com ele, a grande diferen-
ça das abelhas sem ferrão 
se encontra, principal-
mente, na facilidade do 
manejo e no fato de poder 
tê-las em casa, no próprio 
jardim, uma vez que não 
apresentam riscos. “Con-
seguimos manuseá-las 
sem nenhum equipamen-
to, sem nenhuma prote-
ção”, pontuou. 

O despertar para o as-
sunto aconteceu de for-
ma espontânea na vida 
do jovem, a partir de um 

enxame antigo instalado 
em casa. “Por conta dele 
comecei a cuidar, trocar 
de caixa e ali surgiu a pai-
xão pelas abelhas”, enfati-
zou Samuel que se mos-
tra orgulhoso do cuidado 
com os insetos. Cada es-
pécie, segundo o melipo-
nicultor, possui um tem-
po de vida diferente. A ja-
taí, da qual extrai o mel, 
vive em média 40 a 50 
dias na época de produ-
ção. No inverno, quando 
costuma diminuir o rit-
mo, o tempo de vida pode 
alcançar até 100 dias. É 
dentro de cada caixa, uma 
‘casa’ construída espe-
cialmente para cada es-
pécie, que o jovem sepa-
ra o ninho do mel. A co-
lheita é realizada entre 
dezembro e fevereiro. No 
restante do ano, a produ-
ção é para o próprio sus-
tento das abelhas. “A par-
te superior da caixa, onde 
fica o mel, é retirada du-
rante à noite, colocado de 
ponta cabeça e feito al-
guns furinhos nos potes 
para deixar escorrer até 
de manhã, quando é re-
posta esta parte da caixa 
para elas darem continui-

dade à produção”, contou.
Encontramos ainda na 

propriedade, um bom-
bom de pólen, que além 
do ingrediente base, utili-
za-se de cera quente der-
retida para fazer uma ca-
mada que envolva o mel 
para após ser servido às 
abelhas em épocas de es-
cassez ou para enxames 
que foram multiplicados 
recentemente. Todavia, 
Samuel faz questão de 
ressaltar que as abelhas 

vão muito além da pro-
dução do mel, exercendo 
um serviço fora da caixa, 
o principal deles, de poli-
nização. “É um prazer li-
dar com abelhas, é algo 
sem explicação, uma sen-
sação muito boa de poder 
trabalhar com elas”. 

Ainda, segundo Pfeifer, 
os enxames não são re-
tirados por completo de 
seu habitat natural. “Após 
colocarmos ninhos-iscas 
e capturarmos, elas fi-

cam na natureza por uns 
30 a 60 dias. Quando al-
cançam o peso de apro-
ximadamente 1kg é que 
se pode movê-la, duran-
te à noite, trazendo para 
o ambiente onde fica-
rão, mas mantendo na 
isca por mais uns 15 a 20 
dias. Aí sim, realizando 
um reconhecimento do 
novo local, pode ser fei-
ta a transferência para a 
caixa, onde recebem um 
acompanhamento sema-
nal para ver se está ocor-
rendo tudo certo, se não 
há problemas com for-
migas ou algo assim, e 
depois elas se viram por 
conta”.

Continuação... 

Ganhadores do mês de MAIO
Com 539 bilhetes participantes, os sorteados foram: 

 
1º de R$ 300,00 - Catiana Ferraz Da Silva (PASSA SETE)

2º de R$200,00 - Elisangela Rech (PASSA SETE)
3º de R$ 100,00 - Cristiano Goelzer (SOBRADINHO)

Os sorteados devem retirar o prêmio na Secretaria de Finanças e
Planejamento na Prefeitura Municipal e levar documento de identificação.

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE

>> Samuel Augusto Pfeifer com algumas das mais de 130 colmeias em Linha do Salso

>> Bombons de pólen e 
frascos de mel de jataí

Samuel se coloca à 
disposição para quem 
quiser saber mais sobre 
as abelhas sem ferrão ou 
adquirir mel, ninhos-iscas, 
caixas, entre outros. O 
contato é (51) 99530-5812.
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PÚBLICO ALVO: 09/06 - 09/07
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA,

CAMINHONEIROS, DOENTES CRÔNICOS,
MOTORISTAS DE ÔNIBUS E BRIGADA.

CRIANÇAS ENTRE 6 MESES A MENORES DE 6 ANOS, GESTANTES, PUÉRPERAS,
TRABALHADORES DA SAÚDE, IDOSOS ACIMA DE 60 ANOS E PROFESSORES QUE 

AINDA NÃO SE VACINARAM, A CAMPANHA CONTINUA !

VACINAÇÃO INFLUENZA

PREFEITURA MUNICIPAL

DE SEGREDO

 policial mili-
tar natural de 
Santa Maria, 

mas radicado em So-
bradinho, Márcio Pi-
res da Costa, aprofun-
dou seu conhecimen-
to no universo das 
abelhas quando par-
ticipou de um curso 
promovido pelo Exér-
cito em 2005. Por 
se tratar do cuida-
do com abelhas com 
ferrão, sem ter espa-
ço adequado para criá-las, o policial guardou os 
conhecimentos para usá-los em uma oportuni-
dade futura. Foi quando, tempo depois, desco-
briu as abelhas sem ferrão e que estas poderiam 
ficar em espaços urbanos, convivendo com ani-
mais e crianças. 

Dali em diante passou a buscar mais informa-
ções e iniciou a criação, por hobby, no jardim de 
casa, na cidade. “É uma distração pra gente vir 
aqui, ver elas se movimentando, produzindo o 
mel tão benéfico à saúde”, salienta Costa, refor-
çando que o cuidado com a natureza ganha ainda 
mais evidência sabendo dos nutrientes que elas 
necessitam e do quanto contribuem para o meio 
ambiente. “Quando olhamos em volta vemos a 
quantidade de flores e frutas beneficiadas”, con-
tou ele que possui duas colmeias, sendo uma de 
jataí e outra de mandaguarí. 

Por intermédio de um amigo, recentemente 
Costa foi acionado para atender um enxame em 
caixa de lenha. “O proprietário do local abriu a 
caixa para usar no inverno, encontrou o enxame 
e se assustou, não sabendo de qual inseto se tra-
vava. Um amigo em comum falou à ele que eram 
abelhas sem ferrão e me contatou. Ao chegar na 
propriedade, conseguimos resgatá-las e as colo-
camos em uma caixa, seguras, estando agora em 
um novo local. Se elas saíssem daquele ambiente 
onde estavam, meio que expulsas, provavelmen-
te não sobreviveriam, especialmente no frio”, re-
latou. “Com as pessoas conhecendo mais sobre 
as abelhas, é possível que aumente o número de 
interessados em criá-las. São poucos os cuidados 
específicos”, reforçou.

Conforme o professor Andreas Kohler, o cuidado 
principal que se deve ter é com a escolha do local 
onde ficarão as caixas, que tenham condições ade-
quadas durante todo o ano. “As abelhas não gos-
tam nem de muito frio, nem de muito calor”. Além 
disso, devem estar próximas de árvores e flores.

Conforme Kohler, a 
diminuição do número 
de abelhas na natureza, 
o que temos visto com 
maior evidência nos úl-
timos anos, tem ocorri-
do, entre múltiplos fa-
tores, devido ao aumen-
to do uso de agrotóxicos. 
“Tendo em vista que as 
abelhas sobrevoam áreas 
de plantação para coletar 
pólen e néctar, a possibi-
lidade de entrar em con-
tato com agrotóxicos é 
muita alta. Ou seja, qual-
quer veneno colocado 
em uma flor, na vegeta-
ção, elas coletam, levam 
até o ninho e, por isso, os 
agrotóxicos e toda polui-
ção estão levando à ex-
tinção das nossas abe-
lhas. Por este fator, hoje 
muitas abelhas já es-
tão na lista de espécies 
ameaçadas de extinção”, 
salientou o especialista.

Conforme o meliponi-
cultor Samuel, outro fa-

tor que soma-se à isso 
é a falta de informação. 
“Muita gente acaba ma-
tando por não saber que 
se tratam de abelhas ou 
simplesmente por não 
as cuidar”, reforçou. Para 
o jovem que tem raízes 
na zona rural, mas hoje 
passa boa parte do tem-
po trabalhando na cons-
trução civil, poder retor-
nar ao campo aos fins 
de semana e dedicar-
-se às abelhas é motivo 
de alegria e compromis-
so. “Quanto mais árvo-
res e flores, quanto mais 
vida tiver, melhor as abe-
lhas irão se desenvolver”, 
acrescentou. Na proprie-
dade dos Pfeifer a plan-
tação de palmeira-real 
também tem contribuí-
do neste sentido. “Esta-
mos deixando as palmei-
ras principalmente para 
darem flores que contri-
buem no pólen necessá-
rio às abelhas”. 

>> Policial militar reforça importância de cuidar das      
abelhas e do respeito com a natureza

Na cidade

>> Abelhas sem ferrão resgatadas por Márcio no muni-
cípio de Segredo ganharam nova ‘casa’
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

Resumo da 21ª Sessão Ordinária (07/06/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na segunda-feira, 07 de 

junho, na 21ª Sessão Ordinária do ano. Confira o que foi apreciado:
Proposições apresentadas pelos vereadores
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 79/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: 

Que o Executivo Municipal, através do setor competente reveja a situação de 
funcionamento dos banheiros públicos dos deficientes no Centro da Cidade.             

INDICAÇÃO Nº 33/2021 do Ver. VALDECIR ADRIANO BILHAN: Que o 
Executivo Municipal estude a possibilidade de ligação de água no Bairro 
Quinca, popularmente conhecido como Linha Lira. Tendo em vista que a 
ligação de água no local irá garantir qualidade da água e dignidade para os 
moradores, pois a mesma passará por etapas de tratamento que a tornam 
segura para o consumo.  

INDICAÇÃO Nº 34/2021 da Ver. DANIELE KARNOPP: Que o Executivo 
encaminhe para a Câmara de Vereadores Projeto de Lei para criação do 
Conselho Municipal de Política Animal conforme a minuta em anexo, 
entidade de caráter consultivo e deliberativo nas questões de sua 
competência, vinculada à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio 
Ambiente com o objetivo de desenvolver e colocar em prática medidas de 
proteção e de defesa dos animais quer sejam eles de pequeno ou grande 
porte, associadas  à responsabilidade social em Saúde Pública. 

INDICAÇÃO Nº 35/2021 da Verª DANIELE KARNOPP: Que o Poder Executivo 
encaminhe para essa casa Legislativa Projeto de Lei para criação do Fundo 
Municipal de Política Animal, conforme a minuta em anexo, entidade 
de caráter consultivo e deliberativo nas  questões de sua competência, 
vinculado à Secretaria Municipal de Agricultura e Meio Ambiente ou órgão 
que suceda destinado ao financiamento de ações voltadas à saúde, à 
proteção e ao bem estar dos animais do município. 

INDICAÇÃO Nº 36/2021 da Verª IAVA TREVISAN: Que o Poder Executivo 
estude a possibilidade de implementar junto a Secretaria Municipal de 
Educação e Secretaria Municipal de Assistência Social projeto de recreação, 
esporte, educação e saúde, CRAS EM MOVIMENTO, incentivando a prática 
de modalidades esportivas diferenciadas em especial as artes marciais como 
Taekwondo, Karatê entre outros.

Projeto de Lei que continua baixado nas comissões
Projeto de Lei 42/2021 que autoriza a abertura de Crédito Especial no 

Orçamento de 2021 no valor de R$ 407.923,16 visando à construção de 
calçadas com acessibilidade nas ruas: Capitão Veríssimo, Princesa Isabel 
parte 1, Borges de Medeiros parte 3, Alfredo Nery e acesso Eloy de Oliveira 
Brito, na saída para Arroio do Tigre. Desse valor R$ 387.527,00 são recursos 
obtidos através de financiamento por meio da Caixa Econômica Federal, 
do Programa Avançar Cidades e R$ 20.396,16 de recursos próprios do 
município.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legislação 
municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades 
Legislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é 
possível acessá-los na íntegra. Você também pode ouvir as Sessões na aba 
“Ouça as Sessões” na página inicial do site.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na segunda-feira, 14 de junho, às 
18h.O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

VERGILIO LAZZARI, de nacionalidade brasileira, solteiro, motorista, nas-
cido no dia 21 de setembro de 1983, residente e domiciliado em Lagoa 
Bonita do Sul-RS e LUANA LAZZARI, de nacionalidade brasileira, soltei-
ra, professora, nascida no dia 09 de outubro de 1991, residente e domi-
ciliada em Lagoa Bonita do Sul-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 11 de junho de 2021.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

AVISO DE LICITAÇÃO

O PREFEITO MUNICIPAL DE TUNAS, torna público que realizará aber-
tura da licitação a seguir mencionada:

Pregão Presencial RP 23/2021 – Aquisição de Materiais de Constru-
ção para o Município de Tunas, conforme exigência do edital. Abertu-
ra as 09h00min do dia 23/06/2021.

Maiores informações e edital podem ser obtidos junto a Prefeitura 
Municipal, sito a rua Carolina Schmitt, nº 388, neste Município e no 
site www.tunas.rs.gov.br.

Tunas, RS, 11 de junho de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 004/2021. Abertura 30/06/2021 às 10:30 Hs.   Ob-
jeto Contratação de empresa para prestar serviços de Plantões Médicos.

TOMADA DE PREÇO 005/2021. Abertura 01/07/2021 às 10:00 Hs.   Ob-
jeto Contratação de empresa para .Prestação de serviços de  logística na 
saúde NA Cidade de Passo Fundo RS.

Lagoão, 10 de Junho de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 05/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o co-
nhecimento dos interessados, estará recebendo propostas para regis-
tro de preço para futuras aquisições de gêneros alimentícios que farão 
parte do cardápio dos Grupos PCD’s, Grupo de Famílias do PBF, Terceira 
Idade e Projeto Arte de Aprender, da Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Inclusão Social. Recebimento das propostas: Início: das 13h do dia 
11/06/2021 e Fim: 23h59min do dia 23/06/2021. Início da sessão da dis-
puta: 09 horas do dia 24/06/2021. Local: Portal Bolsa de Licitações do Bra-
sil- BLL, www.bll.org.br Informações poderão ser obtidas no site da Pre-
feitura Municipal de Lagoa Bonita do Sul: lagoabonitadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 11 de junho de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DE EDITAL Nº 001/2021

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Estado do Rio 
Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais, e considerando o dis-
posto na Lei n.° 13.019/2014 e Decreto Municipal n.º 6.238/2017, tor-
na público às Organizações da Sociedade Civil interessadas, que através 
deste, está procedendo o CHAMAMENTO PÚBLICO 001/2021, VISANDO 
A SELEÇÃO DE ENTIDADES SEM FINS LUCRATIVOS PARA FIRMAR PARCE-
RIA, nos termos e condições estabelecidas no Edital 001/2021. O Edital 
completo e maiores informações podem ser obtidas junto à Secretaria 
Municipal de Administração, site do Município e mural de publicações  
no saguão do Centro Administrativo, na Rua General Osório, 200, a par-
tir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, aos 10 dias do mês de 
junho de 2021.                                                                                       

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

                   EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de Arroio do 
Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que habilitaram-se na 
forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Matias Silva Correa e Gabriela Stoll;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma da Lei 
junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. Castelo Branco-075, 
sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 07 de Junho de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

A vida transformada em Deus 
Senhor Jesus Cristo, filho de Deus, que nos 

prometestes preparar um lugar na casa do Pai, ouvi 
nossas preces e confirmai no nosso coração a crença 
da vida eterna. Por vossa ordem nascemos, por vossa 
vontade somos governados e ao vosso chamado, 
passada a morte corporal, despertaremos para a 
feliz ressurreição. A ti, Senhor, elevamos a nossa 
alma e te damos graças por todas as bênçãos que de 
vós procedem. Escutai as nossas preces abri-nos as 
portas do paraíso concedendo-nos a consolação nas 
palavras da fé até o dia, em que no céu, vos veremos 
e adoraremos pelos séculos dos séculos, amém. 

Seminarista Tiago Cembrani

A esposa Eda Bridi e família convidam parentes e 
amigos para a Missa pelo 5° ano de falecimento de 
seu ente querido a ser celebrada domingo, 13, às 
9 horas, na Matriz Nossa Senhora dos Navegantes 
de Sobradinho.

“Vinde benditos de meu Pai, disse o Senhor Jesus; 
tomai posse do reino que preparei para vós”. 

(Mt. 25,34)

* 23/04/1932
† 16/06/2016

CONVITE PARA MISSA

JACY
JOÃO
BRIDI

Ouça e 

participe!
(51) 99993-3339

Torpedo e WhatsApp

Curta a 
Gazeta
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Região de Cachoeira do Sul segue em Alerta

Reconhecimento pela participação na obra “150 Anos 
da Imigração Italiana no Rio Grande do Sul”

Escritora Clara Luiza Montagner

Membros da Associação Cultural 
Italiana de Sobradinho (ACISO)

Mario Augusto Lazzari
Felipe Dalberto

“Um registro para ficar na história”

HOMENAGEM

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre repassa-
ram ao Executivo Muni-
cipal o montante de R$ 
100 mil através do Ofí-
cio nº 079/2021 para 
concessão de subven-
ção social para os Bom-
beiros Voluntários de 
Arroio do Tigre. A Pre-
feitura Municipal, por 
sua vez, irá complemen-
tar com mais R$ 50 mil. 
Essa quantia será utiliza-

da para a compra de um 
caminhão pronto e com-
pleto para combate a in-
cêndios.

Com essa aquisição, 
a Associação Civil Cor-
po de Bombeiros Volun-
tários de Arroio do Ti-
gre contará com dois ca-
minhões e dois veículos 
de apoio para atender as 
ocorrências, tendo em 
seu quadro mais de 20 
voluntários.

Câmara de Vereadores doa R$ 100 mil aos 
Bombeiros Voluntários de Arroio do Tigre

CENTRO SERRA

O  H o s p i t a l  S a n -
ta Rosa de Lima de 
Arroio do Tigre re-
cebeu no dia 31 de 
maio de 2021 uma 
emenda parlamen-

tar do Deputado Es-
tadual Adolfo Brito, 
através da Secretaria 
Estadual de Saúde-
-RS, conforme porta-
ria 319/2021, no va-

lor de R$ 100.000,00. 
Emenda essa destina-
da pelo Deputado ao 
município de Arroio 
do Tigre, o qual atra-
vés do prefeito Mar-
ciano Ravanello, foi 
realizada à destina-
ção ao hospital. “Fica 
nosso agradecimento 
ao Parlamentar Adol-
fo Brito e ao prefei-
to Marciano por essa 
destinação. Esse valor 
está sendo de grande 
importância ao hos-
pital, bem como será 
à toda população que 
busca atendimento 
nesta instituição, pois 
o mesmo será utiliza-

do para custear a ma-
nutenção e conserto 

do Concentrador da 
Usina de Oxigênio e 

demais demandas de 
custeio do hospital”.

Hospital Santa Rosa de Lima agradece destinação de recurso 
ARROIO DO TIGRE

DIVULGAÇÃO

Em reunião realiza-
da na quarta-feira, 

9 de junho, o Gabinete 
de Crise decidiu man-
ter o Alerta para a re-
gião de Cachoeira do 
Sul, além de outras 12 
regiões do Estado (San-
ta Cruz do Sul, Caxias do 
Sul, Cruz Alta, Erechim, 
Ijuí, Palmeira das Mis-
sões, Passo Fundo, Pe-
lotas, Santa Maria, San-
ta Rosa, Santo Ângelo e 
Uruguaiana). Além dis-
so, emitiu um novo aler-
ta para a região Covid 
de Bagé e também emi-

tiu Aviso às regiões de 
Canoas, Guaíba, Lajea-
do, Novo Hamburgo e 
Porto Alegre.

As 13 regiões manti-
das em Alerta também 
receberam novos re-
latórios, em função do 
agravamento da situa-
ção nos respectivos mu-
nicípios. Todos os docu-
mentos estarão dispo-
níveis no site do Siste-
ma 3As e detalham os 
indicadores das regiões 
e macrorregiões que ti-
veram piora.

A região de Bagé terá 

48 horas, após a notifi-
cação por parte do Es-
tado, para apresentar 
um plano de Ação. A 
partir do envio, as me-
didas podem ser ado-
tadas imediatamente, 
sem necessidade de es-
perar um aval. As equi-
pes do governo farão 
uma avaliação do plano 
remetido e, caso neces-
sário, entrarão em con-
tato com a região para 
sugerir novas ações.

A partir de relatos do 
GT Saúde e do GT Pro-
tocolos, o governo do 

Estado convocará, nos 
próximos dias, reuni-
ões com os prefeitos 
das regiões Covid de Ca-
choeira do Sul, Ijuí, Pas-
so Fundo e Santa Rosa 
para reforçar a neces-
sidade de medidas adi-
cionais diante da situa-
ção crítica da Covid-19 
nesses locais, uma vez 
que as ações adotadas 
até o momento não fo-
ram suficientes para 
frear a circulação do ví-
rus, havendo inclusive 
agravamento em algu-
mas regiões. As reuni-

ões serão coordenadas 
pelos secretários Luiz 
Carlos Busato (Articu-
lação e Apoio aos Mu-
nicípios) e Arita Berg-

mann (Saúde).

*Com informações da 
Secretaria de Comuni-
cação do Estado.

>> PANDEMIA  Gabinete de Crise do Estado decidiu manter o Alerta para a região de 
Cachoeira do Sul, a qual engloba municípios da região Centro Serra

FREEPIK
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Não há como falar 
em chaves sem lem-

brar da Casa das Cha-
ves, tão pouco falar em 
Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Sobra-
dinho sem lembrar de 
Adão Carlos Weber. Es-
tes nomes estão ligados 
à história de Sobradi-
nho nas últimas déca-
das, especialmente no 
que diz respeito ao ser-
viço prestado à comu-
nidade. E é a ela que ele 
deixa o recado: “Quero 
agradecer de todo co-
ração a toda comuni-
dade e principalmente 
aos Bombeiros Volun-
tários, que continuam 
por essa luta desenfrea-
da, em meio a pandemia 
e tantos desafios, mas 
estão colocando o peito 
na água e fazendo valer, 
ajudando a salvar aque-
las pessoas que a gente 
consegue”. O agradeci-
mento de Adão Weber 
é, sobretudo, por ver 
aquilo que iniciou há 
duas décadas permane-
cer ativo, servindo à po-
pulação. 

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regional da 
Gazeta FM 98.1 (dispo-
nível no Facebook), o 
sobradinhense recor-
dou sobre sua infância, 
juventude – da qual boa 
parte dela vivendo em 
Cachoeira do Sul, mas 
especialmente sobre as 
funções que desempe-
nhou já na vida adulta 
em Sobradinho e região. 
Além disso comentou 
sobre o encerramento 
de um ciclo, após mais 
de quatro décadas. 

Entre as histórias re-
lembradas ao vivo e 
após, fora do ar, We-
ber recordou-se do iní-
cio do trabalho como 
chaveiro. “Com a ca-
rência de empregos à 
época,  um tio vindo 
de Porto Alegre trou-
xe para mim uma lata 
cheia de chaves e uma 
lima. Foi aí que come-
cei a fazer chaves, co-

mecei a aprender mais 
e mais, desmontando e 
montando fechaduras. 
Foi assim que consegui 
um bom trabalho neste 
ramo”, recordou o auto-
didata no assunto.

Neste 11 de junho 
de 2021, em que Adão 
completa 64 anos de 
vida, a história men-
cionada anteriormen-
te completa 44 anos, 
tendo sido batizada de 
Casa das Chaves e ins-
talada na Avenida João 
Antônio, no centro da 
cidade. Atendendo 24 
horas, centenas de pes-
soas fizeram pedidos 
nas mais diferentes cir-
cunstâncias e consegui-
ram, através do seu tra-
balho, abrir portas de 
casas, carros, empre-

sas, cofres, entre outros.
Como engraxate, cha-

veiro, técnico em eletrô-
nica, açougueiro, entre 
outras funções desem-
penhadas, Adão esta-
beleceu muitos conta-
tos, que também lhe 
abriram portas, e ele foi 
também, durante qua-
tro mandatos, verea-
dor de Sobradinho. Mas 
dentre tantas ativida-
des, talvez a que tenha o 
levado para ainda mais 
próximo das pessoas, 
deu-se naquela que re-
alizou como voluntá-
rio na instituição a qual 
deu o pontapé inicial 
para fundação: o Corpo 
de Bombeiros Voluntá-
rios de Sobradinho.

Sobre esta trajetória, 
Weber recorda-se das 

dificuldades para im-
plantação. “Foi muito 
difícil porque era uma 
matéria desacreditada. 
Já haviam tentado por 
duas ou três vezes mon-
tar os caminhões-pipa 
para combater incên-
dio, mas todos eles não 
chegaram até o fim. E a 
gente persistiu e con-
seguimos um caminhão 
da Alemanha, o que nos 
proporcionou um traba-
lho de credibilidade em 
cima dos Bombeiros, 
tanto é que se continua 
aí, lutando”, destacou.

We b e r  c o m e n t o u 
também sobre a ho-
menagem que recebeu 
em 2020, quando o es-
colheram Patrono do 
Corpo de Bombeiros do 
município. “Não espera-
va. Me fizeram chorar lá 
na Câmara de Vereado-
res. Foi a primeira vez 
que vi darem um título 
de Patrono em vida para 
uma pessoa e eu recebi 
isso deles. Isso é muito 
bom, a gente chega se 
engasgar para falar. Mas 
a verdade é que tudo 
vale a pena, se precisar 
fazer, se faz de novo”, re-
cordou ele sobre a emo-
ção daquele momento.

Além do amor à cau-
sa, ser um bombeiro vo-
luntário, como lembrou 
Weber, também é doar-
-se e arriscar a própria 
vida. Questionado so-
bre as histórias que lhe 
marcaram, respondeu 
que “todas aquelas que 
envolvem vidas são ca-
rentes de compreensão 
maior em cima disso, 
para que não venham a 
ocorrer novamente. En-
tão se trabalha sempre 
mais com prevenção do 
que com atendimento”.

O ‘Labareda’, apeli-
do dado a Weber, bem 
provável não pudera 
ser outro, desde à épo-
ca em que participa-
va dos acampamentos 
como escoteiro, passa-
ram a chamá-lo assim. 
Da juventude vivida in-
tensamente, para a vida 
adulta bastante ativa e 
atuante na comunidade, 
passando pelas inven-

ções para facilitar o co-
tidiano e os ensinamen-
tos que tem transmiti-
do para muitas pesso-
as, ‘o arteiro que virou 
bombeiro’ como definiu 
o jornalista Valacir Cre-
monese em reportagem 
de anos passados, con-
tinua a ensinar, espe-
cialmente os mais pró-
ximos.

Na vida pública e par-
ticular, Adão, casado 
com Aglaé, pai e avô, 
tem deixado muitos 
exemplos a serem se-
guidos. Conforme a filha 
Eliana Weber (Nana) 
são muitos os comen-
tários e as demonstra-
ções de carinho que 
chegam para a famí-
lia em razão da trajetó-
ria do pai e pelo fecha-
mento da Casa das Cha-
ves. “Nós temos mui-
to orgulho da história 
dele e, realmente, é bem 
emocionante.  Assim 
como minha irmã Pau-
la mencionou no pro-

grama na rádio, ele vi-
veu e realizou esse so-
nho em vida. E que a 
gente também possa fa-
zer algo pela nossa co-
munidade, pela história 
do nosso povo, do jeito 
que ele fez, se cada um 
fizesse um pouquinho... 
Como o pai falou, nada é 
eterno, este é o encerra-
mento de um ciclo, lite-
ralmente com chave de 
ouro”, salientou.

Adão Weber apro-
veitou a oportunidade 
para reforçar o abra-
ço apertado que envia 
a todos os bombeiros 
voluntários que acre-
ditaram e continuam 
firmes ajudando àque-
les que precisam, afi-
nal, como diz o lema: 
Salvar e Servir sem De-
sistir. “Sempre dispos-
to a fazer mais e mais. 
Hoje já não se tem tan-
tas condições, mas den-
tro dos limites alguma 
coisa sempre dá para 
ser feita”, acrescentou.

Fechamento de um ciclo com ‘chave de ouro’
>> TRAJETÓRIA   Após quatro décadas, sobradinhense 
Adão Weber encerra, em breve, atividades na Casa das 
Chaves e resgata momentos marcantes de sua história
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Casa das Chaves completa 44 anos neste 11 de junho

>> Adão participou do Giro Regional da Rádio Gazeta FM 

>> Atuante, esteve à frente da fundação dos Bombeiros

“Lutem por aquilo que realmente vale a pena e 
não se atirar a esmo em qualquer aventura, qual-
quer coisa. Mas ter um objetivo coeso, um objeti-
vo firme, deve ser algo absorvido por essa juven-
tude para salvar a humanidade, porque do jei-
to que está, não sei como irá ficar” - Adão Weber

>> Autodidata, o chaveiro conquistou clientes fieis

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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“Um encontro que estava 
escrito para acontecer”. Mui-
tas pessoas costumam se re-
ferir à uma ‘ligação maior’ 
para falar sobre os encon-
tros da vida, os esbarrões do 
destino, nos quais sentimen-
tos fortes despertam e são 
capazes de transformar tra-
jetórias. A história que con-
tamos nesta página é des-
tas repletas de amor, com-
panheirismo, crescimento e 
que, infelizmente, não pôde 
ter novos capítulos.

Assim como nos contos 
de fadas, a sobradinhense 
Nediane de Oliveira Trinda-
de, encontrou na juventude 
um príncipe para chamar de 
seu. Só que a ligação deles vi-
nha desde a infância, quando 
o sentimento era outro, de 
amizade. “A minha história 
e do Marcelo começou com 
nossos pais que eram ami-
gos. Ele sempre fazia ques-
tão de contar que foi me visi-
tar quando nasci, que inclu-
sive foi na minha festinha de 
1 ano”, recordou-se Nedia-
ne, acrescentando que Mar-
celo Trindade tinha apenas 
dois anos de idade a mais 
do que ela.

Com as circunstâncias 
do destino o jovem foi mo-
rar fora, as famílias acaba-
ram se distanciando de al-
guma forma e os anos pas-
saram. Mas em seus 15 anos 
Nediane fez questão de con-
vidá-lo para a festa. Tem-
po depois, já graduada em 
Nutrição, a recém-formada 
retornou para Sobradinho 
e, no mesmo ano, Marcelo 
também voltou ao municí-
pio. “Um pouco além disso, 
a gente se reaproximou, fica-
mos e namoramos por dois 
anos, até irmos morar juntos 

por mais dois anos, quando 
noivamos, e então nos casa-
mos. Foi um reencontro. A 
gente já se conhecia de mui-
to tempo, mas acho que não 
era para ter acontecido em 
outra época, foi para ser 
quando tinha de ser exata-
mente”, contou emocionada.

A relação intensa desde 
o primeiro beijo foi marca-
da por muitos momentos, os 
quais Nediane guarda com 
muito carinho: “Fez parte 
de muitos bons momentos 
meus, de toda minha trajetó-
ria profissional. Eu o chama-
va de meu príncipe e ele me 
chamava de princesa. A gen-
te era uma equipe. Tínhamos 
nossos defeitos, mas a gente 
se completava, se dava bem, 
era uma relação em que nós 
tínhamos muitos planos, 
muitos sonhos e talvez de 
tão intensa acabou logo, foi 
curta, mas foi intensa”.

O casamento que ocorreu 
após estarem juntos quatro 
anos, em 2014, não era exa-

tamente um sonho, mas uma 
ideia que foram amadure-
cendo e juntos foram crian-
do expectativas e ficaram 
apaixonados pela ideia de 
casar. “Na verdade, este era 
um dinheiro envolvido que a 
gente poderia gastar em via-
gem, que era algo que a gen-
te também pensava e coloca-
va na balança. Lembro que o 
Marcelo falava: ‘isso é uma 
viagem de um dia, Nedi’ e 
foi aí que decidimos fazer 
esta ‘viagem de um dia’. E foi 
muito lindo. É uma memória 
que fica”.

Como outros casais apai-
xonados, a companhia um 
do outro bastava e assim 
passavam os dias, também 
compartilhados com a fa-
mília e amigos. “Gostáva-
mos de aventura, mas tam-
bém de estar no nosso can-
tinho, mais reclusos, em 
nossa sonhada casa. O pla-
no que a gente mais conver-
sava era trabalhar para ten-
tar depois curtir a vida via-

jando de moto. Muitas vezes 
a gente pensa no depois, e o 
depois não chega...”, recor-
dou-se em meio às lágrimas. 
Motos eram uma das paixões 
em comum do casal, sendo 
que a moto estradeira que 
adquiriram depois de casa-
dos os levou, desde 2018, a 
conhecer muitos lugares. “A 
gente quase não andava de 
carro. Fazíamos questão de 
ir de moto”, acrescentou a 
nutricionista.

Os verbos desta maté-
ria se encontram no passa-
do, pois a tão linda história 
de Nediane e Marcelo foi in-
terrompida em um acidente 
de trânsito em Santa Cruz do 
Sul, em outubro de 2020. O 
casal que tinha em comum 
o amor, o respeito, também 
dividia a paixão pela nature-
za, por motos e viagens. Na-
quele 30 de outubro esta-
vam indo aproveitar a praia 
em Santa Catarina, quando 
a viagem terminou bem an-
tes da metade do caminho. 
Naquele acidente, Nediane 
perdeu o seu companhei-
ro, teve fraturas, ficou 42 
dias sem caminhar e com 
uma dor difícil de superar. 
“Pela forma como ocorreu 
o acidente, não era para eu 
estar viva, mas perto do que 
aconteceu, praticamente saí 
intacta. Não lembro mais do 
que um raio na minha cabe-
ça, e batendo contra a pare-
de. Não foi fácil. Tive fratu-
ra na pelve, na costela e em 
um osso da mão. Passei por 
cirurgia. Fiquei por vários 
dias somente na cama. De-
pois andei de andador, após 
de muleta. Fiquei afastada 
uns três meses do consul-
tório e do trabalho. Hoje es-
tou bem, sinto quase nada. 
Me cuidei, me esforcei, fiz 
fisioterapia e todo suporte 
nutricional”, contou, dizen-
do ter a percepção de que, 
por algo maior, renasceu. 

Paralelo as dores físi-
cas, Nediane buscou forças 
na espiritualidade para se-

guir em frente e lidar com 
o sentimento dicotômico 
da morte de alguém mui-
to amado e, por outro lado, 
de gratidão por estar viva e 
de sentir, naquele momen-
to, que existia uma missão 
para cumprir. “Pensei que 
a gente fosse viver por no 
mínimo mais uns cinquen-
ta anos juntos... muito mais. 
Não tive outra escolha que 
não me agarrar com a fé. 
Rezei muito, meditei muito, 
me conectei muito com uma 
força que dizia que eu pre-
cisava seguir. Eu não podia 
morrer em vida”, revelou.

Com o apoio de familia-
res, amigos e profissionais 
da saúde, fez terapias, rei-
ki, barra de access, medita-
ção e seu próprio trabalho, 
ligado ao comportamento 
humano, diz ter contribuí-
do para lidar com o emo-
cional, com a dor da ausên-
cia e todos os sentimentos 
que afloraram neste perío-
do. “Parece que até minha 
profissão de alguma for-
ma me preparou para viver 
isso e muita gente me aju-
dou, realmente uma rede de 

apoio bem grande. Não tem 
sido fácil, mas tenho tenta-
do - sem me revoltar -, vi-
brar no amor, fazer com que 
quando eu pense nele eu vi-
bre no amor. Então eu cho-
ro, mas é de amor, de sau-
dade, eu tento passar uma 
vibração boa, pois enten-
do que nós somos uma for-
ça, uma energia, e que tudo 
que emano aqui, provavel-
mente ele sente lá”, des-
tacou.

A morte de Marcelo, en-
genheiro mecânico e em-
presário, aos 36 anos, cau-
sou uma grande comoção 
na comunidade. Uma per-
da prematura e que deixou 
sonhos sem se concretizar. 

Passados sete meses do 
acidente, Nediane diz ten-
tar transmutar esse sen-
timento, transformar em 
algo que a faça seguir a ca-
minhada, também por ele: 
“Eu vivo todo esse luto e 
não tem como não ser tris-
te. Mas toda essa fé, essa es-
piritualidade, essa parte te-
rapêutica e toda essa rede 
de apoio, foram e são essen-
ciais para seguir em frente”.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

E ONDE FICA O AMOR?
Conforme a psicóloga clínica, Roberta Salvati Vicente, 

o amor tem papel fundamental para transformar a dor 
da perda e contribuir para amenizar a ausência física. 
A vivência do luto, segundo a psicóloga, é sentida em 
intensidades diferentes por cada pessoa, sendo que cada 
indivíduo terá um modo particular para lidar com seus 
sentimentos. “Alguns se ligarão mais ao sentimento de 
gratidão, à espiritualidade, enquanto outros se tornam mais 
introspectivos, desencadeando formas menos saudáveis de 
lidar com a perda”. Por isso, ela ressalta também a importância 
de fortalecer uma rede de apoio para o enfrentamento e, 
em alguns casos, a busca de ajuda com profissionais.

“Não é fácil perder uma pessoa querida, quanto mais um 
grande amor, independente das circunstâncias. Adaptar-se 
e reinventar o dia a dia após uma grande perda é complexo 
e carregado de uma dor intensa. A coragem de seguir em 
frente após as dores do luto (as quais devem ser vivenciadas), 
vai tomando o lugar da tristeza. A saudade e a gratidão vão 
ocupando um lugarzinho especial: aqui mora o amor. Ele 
transcende o espaço e o tempo. As memórias das vivências 
juntos jamais são apagadas, pelo contrário, são o que dão 
força para acreditar em dias melhores sempre. Costumo 
dizer que a forma mais honrosa de manter “vivo” a pessoa 
amada, é mantendo em si as qualidades e admirações que 
se tinha do ente querido. E onde fica o amor? Continua 
existindo independente de tudo”, enfatiza a psicóloga.

“Se eu pudesse falar com o Marcelo agora eu teria gratidão 
por ter vivido tudo que vivi com ele. Que não me arrependo de 
nada, que foi tudo muito bom. Que agradeço por ter tido essa 
troca com ele, de poder dividir 
a vida e vários sonhos. Nós 
éramos dois piás, conquistamos 
muitas coisas juntos e evoluímos. 
Foram muitas coisas que fizemos 
pela primeira vez juntos. O 
que mais fica é gratidão por ter 
convivido estes dez anos com 
ele. Se pudesse falar, diria: muito 
obrigada por ter somado, por ter 
me amado e me deixado sentir 
esse amor” - Nediane

Amor além daqui...
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Rua Castelo Branco, 498/ Ao Lado Banrisul
Arroio do Tigre/ Fone 51 99666 1533

Venha presentear o seu 
amor com nossas lindas 
opções de presentes, 

cacau show.

20% de desconto, nas  
compras à vista.

Rua Castelo Branco, 435. Em frente ao Banrisul - Arroio do Tigre
Fone: 51 3747-1677

Nós sabemos o que você quer ganhar no Dia dos 
Namorados

Não fique apenas nas flores. Surpreenda !!!
Neste Dia dos Namorados, demonstre o amor pela pessoa 

amada com lindas opções de presentes.  

Relojoaria e Ótica Paulo.
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10/06.....0,5000%   12/06.....0,1590% 

11/06.....0,5000%   13/06.....0,1590% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó
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R Comercial 11/06 Paralelo 11/06

R$ 5,06 R$ 5,25

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 158,00 min 

R$ 80,00 min

R$ 230,00 min

R$ 13,25

R$ 80,00 min

R$ 7,85 min

R$ 9,60 min

R$ 8,60 min

R$ 10,95 min

R$ 170,00 max

R$ 86,00 max

R$ 330,00 max

R$ 90,00 max

R$ 9,20 max

R$ 11,50 max

R$ 10,25 max

R$ 5,10 min
R$ 6,80 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 901,032
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 11/06                    R$ 6,38

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 17°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Maio 275,50mm   Junho 52mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

20°

Vento forte causa estragos na região
>> TEMPORAL   Em Sobradinho, a Estação Rodoviária 
teve o telhado entre os box 4 e 6 danifi cado

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

A chuva acompanhada 
de vento na noite de 

sábado, 5 de junho, cau-
sou estragos na região. 
Na Capela do Bairro Me-
dianeira, em Sobradinho, 
houve destelhamento. Já 
na Estação Rodoviária do 
município, o telhado en-
tre os box 4 e 6, também 
foi ao chão e esse espaço 
foi interditado.

O concessionário da 
Rodoviária, Régis Prass 
de Oliveira, esteve na ma-
nhã de domingo, 6 de ju-
nho, verificando o estra-
go. Segundo ele, foi pos-
sível perceber a força do 
vento que arrancou as te-
lhas fortes da estrutura. 
Oliveira já esteve toman-
do as providências para 
deixar o espaço, o mais 
breve possível, pronto 
para estar novamente 
disponível aos usuários. 
“Eu e minha esposa mo-
ramos em Passa Sete e 
lá já foi bastante assus-
tador a força do vento. 
Isso deixa a gente sem-
pre preocupado, porque 
com a natureza ninguém 
consegue medir forças”, 
contou.

De acordo com a De-
fesa Civil, também hou-
ve destelhamento parcial 
em três residências no 
Bairro Maieron, três no 
Bairro Vera Cruz e duas 
em Linha Quinca. Tam-

bém houve queda de bar-
reira na RSC-481 e queda 
de postes de energia elé-
trica em Linha Quinca. 
Segundo o coordenador 
da Defesa Civil, José Car-
los Spanevello, equipes 
da Defesa Civil e Bom-
beiros Voluntários auxi-
liaram os atingidos dis-
tribuindo lonas plásti-
cas para proteção das re-
sidências.  

O presidente dos Bom-
beiros Voluntários de 
Sobradinho, Rudinei de 
Lima, ressaltou que a 
corporação foi acionada 
para auxiliar a população 
diante do temporal. Fo-
ram recebidos contatos 
de moradores dos Bair-
ros Vera Cruz, Medianei-
ra e Maieron e também 
da Linha Quinca, além de 
receber chamado para o 
município de Passa Sete, 
principalmente na re-
gião de Engenho Velho e 
Pitingal. 

De acordo com Lima, 
rapidamente membros 
da corporação foram 
acionados e duas equi-
pes se deslocaram até os 
locais solicitados. Além 
do auxílio às casas, tam-
bém trabalharam na de-
sobstrução de árvores na 
E RS-400 buscando libe-
rar a pista. 

Em Arroio do Tigre, 
conforme o coordenador 

da Defesa Civil municipal, 
Gustavo Henrique Benc-
ke, o temporal de sába-
do, 5 de junho, causou es-
tragos no Posto de Saú-
de de Coloninha. Nesta 
semana não houve aten-
dimento no local em vir-
tude do conserto do te-
lhado que foi danificado. 
Bencke destacou que al-
gumas propriedades no 
interior tiveram algumas 
telhas de galpões e ca-
sas arrancadas pelo ven-
to, mas não foram regis-
trados grandes estragos. 

Em Ibarama, uma casa 
foi totalmente descober-
ta pelo vento. Através da 
ajuda da comunidade, a 
família conseguiu arre-
cadar muitas doações em 
toda a região.

Segundo informações 
da Regional da Defesa 
Civil de Santa Maria, da 
qual integra a região Cen-
tro Serra, foram recebi-
dos relatos de danos em 

Sobradinho, Lagoa Bo-
nita do Sul, Passa Sete e 
Ibarama. O coordenador 
da regional, tenente co-
ronel Jacob Pinton, ex-
plica que os danos infor-
mados são suportáveis 
pelo Poder Público Mu-
nicipal e a Defesa Civil 
está orientando os mu-
nicípios diante da situa-
ção. Pinton acrescenta 
que os relatos destacam 
casos isolados causados 
pelo temporal, princi-
palmente na área rural, 
com quedas de árvores. 
A regional está em con-
tato com a RGE tratan-
do sobre o reestabeleci-
mento da energia em al-
guns locais.

Pinton explicou que 
a tempestade do último 
sábado surpreendeu até 
mesmo o setor de meteo-
rologia da Defesa Civil, já 
que a intempérie chegou 
ao Estado de forma rápi-
da e isolada.

>> Força do vento na Estação Rodoviária de Sobradinho 

>> Posto de Saúde de Coloninha, em Arroio do Tigre

>> Destelhamento na Capela do Bairro Medianeira 

NATHANA REDIN
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